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выходит ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

ПОЖАЛОВАТЬ!
Вчера в Свердловск прибыла 

делегация чехословацких дру
зей из города-побратима 
Пльзени.

Делегацию возглавляют ре
ферент ЦКМ Зденка Блехова 
и председатель Общества со
ветско-чехословацкой друх^бы 
народного предприятия «Шко
да» Ярослав Яноушек. У гос
тей большая программа — 
встречи с комсомольским ак
тивом ведущих промышленных 
предприятий Свердловска, экс
курсии, посещение музеев, 
театров, дворцов культуры 
Свердловска. Чехословацкая 
делегация побывает на ново
трубном заводе в Первоураль
ске, где встретится с рабочими 
этого завода, посетит завод
ской музей.

Счастливого вам пребыва
ния на уральской земле, доро
гие чехословацкие друзья!

Цена 2 коп.

«То, что было сделано, 
то, что делается в этом 
суровом крае, — это на
стоящий подвиг».

Л. И. БРЕЖНЕВ.

АДРЕС
ПОДВИГА—

ТЮМЕНЬ

Мы открываем новую руб
рику: «Адрес подвига — Тю
мень». В материалах под этой 
рубрикой мы будем расска
зывать вам об ударных строй
ках Тюмени, о героях земли 
тюменской, о том, как рабо
тают там посланцы свердлов
ской комсомолии. Для этого

Весь урожай — в закрома!
За последнее время меха

низаторы Среднего Урала 
еще не выращивали такого 
богатого урожая. При каче
ственной уборке хлебов, по 
предварительным подсчетам 
специалистов, с каждого гек
тара угодий можно собрать 
в нынешнем году по 20—25 
центнеров зерна. Но темп 
страды настораживает. Зер
новые в настоящее время 
скошены с одной трети пло
щадей и лишь с 15 процен
тов к скошенному обмоло
чены. О низком темпе убо

рочных работ говорят и та
кие данные. За сутки при на
личии имеющейся техники в 
колхозах и совхозах области 
можно скашивать до 30 ты
сяч гектаров зерновых, а 
скашивается в два раза 
меньше.

На днях бюро областного 
комитета КПСС обсудило 
вопрос о срочных мерах по 
усилению темпов уборки, вы
работало тактику осенне
полевых работ в сложных 
погодных условиях нынешне
го года. Особое внимание

должно уделяться раздель
ной уборке зерновых куль
тур, переоборудованию ком
байнов для повышенной про
ходимости, обеспечению 
двухсменной работы всей 
сельскохозяйственной тех
ники. Ввиду того, что зерно 
нынче повышенной влажно
сти, нужно еще раз убедить
ся в надежности работы су
шильного хозяйства, обеспе
чить его опытными кадрами.

Естественно, все эти воп
росы должны лечь в основу 
деятельности райкомов и

Жатва-78:^ 
заявка^ 
на победу

горкомов ВЛКСМ, комитетов
комсомола колхозов 
хозов. всех тех, кто

и сов- 
в эти

горячие дни ведет борьбу 
за урожай нынешнего года.

Ни грамма потерь, 
урожай — в закрома!

весь
Вот

твой лозунг, участник стра
ды!

Есть славная традиция 
свердловского комсомола
шефство над ударными строй
ками страны. Магнитка, Турк- 
сиб, БАМ... И вот — новый 
адрес уральских энтузиастов: 
Тюмень. Первый комсомоль
ский ударный отряд свердлов-

редакция «На смену!» орга
низовала в Тюмени свой раб
коровский пост. Сегодня о
коллективе, котором начал
работать первый свердловский

чан тепло встретили 
гуте.

Отвечая делом на 
XVIII съезда ВЛКСМ:

в Сур-

призыв 
всемер-

ударный отряд, — о 
мол ьско-мол одежном 
«Тюменьгазмонтаж» 
нения «Сибжилстрой» 
зывает руководитель

комсо-
тресте 

объеди-

С КАЖДЫМ днем растет 
трудовой начал и энтузи
азм тружеников на полях 

нашей области. В тяжелых по
годных условиях нынешнего го
да во много раз возрастет цена 
побед героев «Жатвы-78».

Серьезную заявку на побе-

ЕСТЬ 5 ТЫСЯЧНЫЙ РУБЕЖ!

но помогать покорителям тю
менских природных богатств, 
наша газета взяла под свой 
контроль выполнение заказов 
для Тюмени. Сегодня мы про
должаем линию шефства над 
суровым краем, где каждое

ровского поста, 
«Сибжилстроя» 
ШВИРИКАС.

ЧИТАЙТЕ

свершение подвиг.

ВТОРУЮ
СТРАНИЦУ

расска-
рабко- 

инженер
Александр

ДУ в 
ском 
тор 
вода 
она.

областном социалистиче- 
соревновании сделал Вик- 
КАРПОВ из госплемза- 
«Пионер» Талицкого рай- 
Он первым из молодых

комбайнер Георгий ПАСЕТОВ 
за 14 смен намолотил 3620 
центнеров зерна. Не отстает и 
Владимир ЯНИКЕЕВ. На его 
счету 3135 центнеров обмоло
ченного зерна. Молодежи сов-

механизаторов области пере
шагнул пятитысячный рубеж. 
С начала уборки он намолотил 
5395 центнеров зерна!

Больших успехов на обмо
лоте зерна добились комсо
мольцы и молодежь совхоза 
имени 50-летия СССР Красно
уфимского района. Молодой

хоза есть кого брать при-
мер. Коммунист, наставник мо
лодых Александр Сергеевич 
Л ЮТ ИН вместе с комсомоль
цем Владимиром КИМАЕВЫМ 
за 17 -смен намолотили 5254 
центнера зерна.

Ио-ударному трудится ком- 
сомольско - молодежный кол
лектив совхоза «Белоярский»

Белоярского района. Звено 
Рюрика САТРИХИНА за 18 
смен намолотило 9380 центне
ров зерна.

Комсомолец Николай ЖЕ- 
ляков из колхоза имени 
XXV партсъезда Байкаловско- 
го района только за один день 
намолотил 416 центнеров при 
норме 176, перевыполнив сред
несменное задание в 2.4 раза.

На заготовке кормов для 
общественного животноводст
ва — свои герои. Здесь отли
чился Виктор КОЛОСОВ из 
совхоза «Скатинский» Камыш-

ловского района. Выполняя 
задание на 208 процентов, он 
за 9 смен убрал 1689 центне
ров зеленой массы.

На вспашке зяби больших 
успехов добился Николай ГРИ
ГОРЬЕВ из колхоза «Ленин
ский путь» Ирбитского райо
на. В полтора раза перевыпол
няя нормы, он поднял зябь на 
площади 460 гектаров.

Комсомольцы и молодежь 
села!

От вашего самоотверженно
го труда, от ваших рук зави
сит судьба урожая.

ТРУДОВУЮ ЭСТАФЕ
ТУ КОМСОМОЛЬСКО- 
МОЛОДЕЖНЫХ КОЛЛЕК
ТИВОВ, ПОСВЯЩЕННУЮ 
60-летию ВЛКСМ, ПРИ
НИМАЕТ СЕРОВ

(КМК: РАСТЕТ АВТОРИТЕТ

нистрации и общественных | 
организаций завода. На этих . 
собраниях рассматриваются I 
и решаются многие произвол- В 
ственные, культурно-быто- 1 
вые вопросы, волнующие мо- | 
лодых рабочих. Такие собра- " 
ния. безусловно, повышают ■ 
авторитет КМК. помогают | 
их работе.

Есть у нас, конечно, и I 
свои проблемы. Никак пока | 
не удается организовать не
сколько устойчивых КМК в I 
лесной промышленности. I 
Мало этому вопросу уделя- £ 
ют внимания как комсомоль- I

ГТЛРЕХ учеников обучил за прошедший месяц Алексей Моторин — шлифовщик цеха роликовых подшипников № 1 
/ Свердловского подшипникового завода. Несмотря на занятость в подготовке молодых рабочих кадров. Алексей 

я ежедневно норму выработки выполняет на 115 —120 процентов, является председателем народной дружины завода.
Елена Воронина — шлифовщица второго отделения цеха роликовых подшипников № 1. Передовая работница активно 

участвует в общественной жизни завода Заводской комитет ВЛКСМ поручил ей руководить шефским сектором.
На снимках: Алексей МОТОРИН, Елена ВОРОНИНА. ‘ Снимки В ЧЕКАСИНА.

Два года назад тяжелое
положение сложилось в
вальцетокарной мастерской 
сортопрокатного цеха метал-
лургического 
А. К. Серова, 
случаи брака.

завода имени 
Участились 
нарушения

технологии и производствен
ной дисциплины. Тогда, в 
январе 1977 года, было ре
шено создать в мастерской 
комсомольски молодежный 
коллектив. Возглавил его 
Анатолий Ильиных.

Первое время у нового 
коллектива не все получа
лось гладко. К примеру, чет
веро молодых рабочих не 
справлялись с нормами вы
работки. Им помогли опыт
ные наставники. Но в конце 
концов ставка на молодежь 
себя оправдала. Уже вскоре 
мастерская заработала рит-

полугодия был выполнен к 
18 мая.

КМК вальцетокарной мас
терской стал одним из луч
ших молодежных коллекти
вов металлургического заво
да. Его пример — наглядное 
свидетельство того, какую 
роль на производстве могут 
играть комсомольско-моло- 

.дежные коллективы, с каким 
вниманием и заботой нужно 
относиться к их созданию, к 
их работе.

На сегодняшний день в 
Серове 178 комсомольско-
молодежных коллективов.

завода.
ходящим

награжденная пере-
знаменем

ВЛКСМ и ВЦСПС
ЦК

«Герои 
пятилеток, ветераны труда —

мично, с высоким 
были исключены 
оборудования, 
технологической

качеством, 
простои 

нарушения 
дисципли-

ны. Сегодня все члены этого 
КМ К имеют смежные специ
альности, занимаются актив
ной рационализаторской дея
тельностью. План первого

Все они активно участвуют 
в социалистическом соревно
вании, посвященном 60-лет
нему юбилею Ленинского 
комсомола. Тон в этом со
ревновании задают КМК ме
таллургического. механиче
ского и ферросплавного за
водов. Серовского отделения 
Свердловской железной до
роги.

Хотелось бы назвать не
сколько наших лучших кол
лективов. Это бригада А. М. 
Орловой с механического

лучшему комсомольско-моло
дежному коллективу».

Отличных трудовых пока
зателей добивается комсо- 
мольско - молодежная колон
на локомотивного депо Се
ров Свердловской железной 
дороги (руководитель В. А. 
Наумов), которая занесена 
в летопись комсомольской 
славы ЦК ВЛКСМ.

Намного увеличил произ
водственные показатели в 
год юбилея комсомола КМК 
печи № 16 ферросплавного 
завода.

За последнее время рабо
та с КМК заметно оживи
лась. В день открытия XVIII 
съезда ВЛКСМ был прове
ден первый слет комсомоль
ско-молодежных коллективов 
города. Интересная форма 
работы привилась на меха
ническом заводе. Здесь раз 
в квартал за «круглым сто
лом»* собираются бригадиры 
КМК, представители адми-

ская организация, так и ру
ководство «Серовлеса».

На многих предприятиях 
города нет пока четкой си
стемы обобщения опыта луч
ших коллективов, слаба рас
становка кадров, не практи
куются самоотчеты КМК, 
нет трудовых паспортов. На
металлургическом заводе
снизилось количество КМ К, 
работающих по принципу 
моральной и материальной 
ответственности. Если в 1977 
году их было 23. то в этом
году только 2. Перечис-
ленные проблемы ясно пока
зывают. на что сейчас обра
щено особое внимание гор
кома ВЛКСМ.

В заключение мне бы хо
телось высказать такое пред
ложение. Почему бы нам не 
проводить областные отрас
левые слеты КМ К? На них 
бы мог состояться полезный

Совхоз
крупное 
ское

«Бардымский» — 
картофелеводче-

хозяйство Артинского
района. 380 га площади заня

ва района технику, «дышащую 
на ладан». Дело как раз в 
том, что отсутствие транспор
та на вывозке картофеля—от-

то здесь этой культурой. Есть чюдь не тормоз в работе ТУ
еще немалый «довесок» — 60 
гектаров корнеплодов. Понят
но поэтому стремление дирек- 

. тора совхоза М. Г. Байтурина 
заполучить по осени как мож
но больше рабочих рук. Не
понятно другое—равнодушное 
его отношение к нуждам при
бывающих сюда из года в год 
учащихся технического учили
ща № 1 Свердловского маши
ностроительного завода им. 
Калинина.

— Честное слово, — сокру
шается мастер производствен-

№ 1. На темпы работы в пер
вую очередь влияет недоста
ток картофелекопалок и меш
котары. Вот о чем следует за
ботиться руководству совхоза!

Еще одна сторона этой гру
стной истории. Учащиеся —
вовсе не зеленые юнцы. За
плечами у всех по 10 классов,
многие прошли армейскую
службу. Они видят и понима
ют, откуда идут неурядицы и 
халатность. Не наносит ли хо
зяйство своим равнодушием 
моральный ущерб будущим

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

ПРОСТОИ
и. главное, конкретный об I нам только что]
мен опытом между КМ К, ра
ботающими в одной отрасли.

А. ТОЛКАЧЕВ, 
первый секретарь 

Серовского горкома 
ВЛКСМ.

■ сообщил
телетайп

гации американских зако
нодателей.

Выступая в подкомиссии 
палаты представителей по 
делам Азии и Тихого океана.

I БЕЗ РИСКА-
Стоит закрыть глаза, немно- Вот показатели коллектива,

го забыться, и кажется ты
на пасеке, а не в цехе. Ровное, 
звенящее дыхание печи чем- 
то напоминает гул пчелиного 
братства.

Родыгин сидит, закрыв гла
за, и, может быть, ему тоже
кажется, что 
может быть, 
устал.

Смена как

он на пасеке... А
он просто чуть

смена, какой
ла вчера, позавчера... Не

бы- 
так,

чтоб уж очень гладко, так и 
не бывает, но и без нерво
трепки. Вообще каких-то 
ЧП, авралов, критических си
туаций за последнее время 
Родыгин не припомнит, не бы
ло их, и это хорошо, это зна
чит, можно спокойно, в охотку 
работать, а работать он и его 
бригада умеют и любят. Что 
это именно так — убедиться 
нетрудно.

На Серовском 
мом заводе три 
ско-молодежных 
плавильщиков —

ферросплав- 
комсомоль- 
колпектива

на 8-й,
и 18-й печах. Коллектив

16-й 
печи

N2 16, где работают Виктор 
Родыгин и его товарищи, по-
стоянно лидирует в
ном 
К мК.

соцсоревновании
юбилей- 

между
и июле был

первым на заводе По своим
обязательствам КМК печи
N2 1б должен выплавить к 60- 
летию Ленинского комсомола
45 тонн феррохрома 
оубеж уже давно 
ребята работают без 
хорошей экономией 
значительно снизили 
ство технологических
НИИ.

— этот 
пройден, 
брака, с 

шихты, 
количе- 
чаруше-

показатели, которыми можно 
гордиться.

Сейчас на печи «затишье 
перед бурей». До окончания 
плавки минут десять. Можно 
посидеть с закрытыми глаза
ми, затянуться сигаретой, спо
койно поговорить. В комнате 
пульта управления, кроме Ро-
дыгина, его помощник Во-
лодя Хованский. А горновой 
Юра Чуриков уже спустился 
вниз, на «первый этаж», надо 
подготовиться к выливке ме
талла.

Родыгин держится естест
венно, непринужденно, как 
хозяин в своей квартире, да, 
собственно, он тут и есть хо
зяин. На вопросы о работе 
отвечает неторопливо, ясно —
так учитель объясняет урок
ученику. Уже по этому чувст
вуется, что он мастер своего 
дела Хованский немногосло
вен, больше молчит, но слу
шает бригадира, пожалуй, с не 
меньшим интересом, чем я.

Бригадир убежден: знания 
в их профессии — первоосно
ва. Опыт, конечно, хорошо, но 
не всякий даже опытный гор
новой сможет работать стар
шим плавильщиком. Ребята в 
бригаде это понимают. Не 
случайно все члены бригады, 
которые не имеют еще сред
нетехнического образования, 
учатся. Сам Родыгин окончил
металлургическим 
Объясняет он так: 
можно «на глазок»

техникум. 
«Конечно,

что в печи не
опреде- 
хватает

вить силикохром 
известь плохую 
ведь это «на

или, скажем, 
засыпали. Но
глазок», это

ка, четыре горновых всего

приблизительно, это пример
но. А «на глазок», особенно в 
нашем тонком деле, рабо
тать — штука рискованная, а 
мы ведь обязались работать
без брака, значит 
ка. Рисковать для 
хо работать».

Но вот и время 
пора. Бригадир 
надевают каски,

— без рис- 
нас — пло-

подошло — 
и помощник 

поправляют
защитные очки. Печь встреча
ет их жаром нагретого метал-
ла. 
ее,

Сейчас Родыгин отключит

12 человек. Половина комму
нистов, половина комсомоль
цев.

Встречаются все вместе они 
редко, и только здесь, у печи. 
Но работают вместе.

— Я пришел на печь, когда 
она уже была комсомольско- 
молодежной, — рассказывает 
Родыгин, — и сразу почувст
вовал себя здесь своим. У 
тебя ведь так же было, прав
да, Володя? А почему? Да по
тому, что бригада — такие же 
молодые парни, как я, и мыс
ли у них те же, и заботы, и

электроды
вверх, и тогда

поднимутся 
нужно будет

осторожно перелить металл из 
ванны в ковш, рядом с кото
рым уже наготове Юра Чури
ков А задача Володи Хован
ского — быстро «разделать 
носок», т. е. очистить от зас
тывающего металла желоб, по 
которому он стекает в ковш. 
Вся операция с последующей

интересы, и на печь 
глазами смотрим.

Родыгин оглянулся 
гулко разгоравшуюся
ней силой, и 

— Бывает,
ночную 
стадион

одними

на печь, 
внутрен-

продолжил: 
отработаем в

— в душ, а потом на 
и в футбол все утро

загрузкой печи не больше
пятнадцати минут, но требует 
она от плавильщиков большо
го напряжения сил, внимания 
и мастерства.

Когда все окончено, когда 
погас ослепляющий свет рас
каленной струи, подошел Ро
дыгин, сказал будто про. себя:
«Ну, вот, 
началась,

третья наша плавка
а

следующая
примет ее у нас 

смена».

но,
Печь работает круглосуточ-

коллектив трудится на
ней в четыре смены. Четыре 
бригадира, четыре помощни-

СЕРОВ ПЕРЕДАЕТ ЭСТАФЕТУ КРАСНОТУРЬИНСКУ

гоняем. Нет, бригада у нас 
дружная, парни надежные — 
это главное. И для работы, и 
для каждого из нас.

Родыгин пошел к 
управления. Сейчас 
ответственный — как

пульту 
момент 

начнется
плавка, таков будет и резуль
тат. Надо следить за работой 
автоматики печи, расходом 
электроэнергии. Надо чисто 
вести плавку, без риска, так, 
чтобы смена, которой пред-
стоит закончить ее, мысленно
сказала 
та».

Ведь 
одна.

им: «Спасибо, ребя-

плавка у них у всех —

Серов
С. АРТЕМОВ.

0 БЕРЛИН. Военная кол
легия Верховного суда Бер
лина приговорила жителя 
Западного Берлина В. Валь- 
тершейда к 13 годам лише
ния свободы за шпионаж, а 
также преступления, связан
ные с нарушением соглаше
ния о транзитном сообщении 
между ГДР и ФРГ. Как со
общает агентство АДН, 
В. Вальтершейд был завер
бован империалистической 
разведывательной службой 
для военного шпионажа про
тив ГДР.

0 БОНН. Постоянно уве
личиваются расходы на опла
ту квартир и коммунальных 
услуг в ФРГ С 1972 года по 
настоящее время квартплата 
в домах, принадлежащих ча
стным владельцам, возросла 
в среднем на 35.5 процен
та. сообщил боннский инсти
тут градостроительства. Од
новременно от 55 до 87 про
центов увеличилась плата 
за водоснабжение!

0 ГААГА. Более 4 ты
сяч человек приняли участие 
в демонстрации протеста 
против продолжающихся реп
рессий чилийской военной 
хунты. Она состоялась в 
Амстердаме по инициативе 
нидерландского комитета в 
поддержку Чили и ряда по
литических партий и проф
союзов Голландии. Участни
ки манифестации портили 
память павшего во время 
путча в Чили пять лет 
назад президента Сальвадора 
Альенде и сотен «пропав
ших без вести» чилийцев. 
Манифестанты выразили со
лидарность с борющимся 
чилийским народом против 
насилия и фашистского про
извола.

0 ВАШИНГТОН. К нор
мализации отношений меж
ду Соединенными Штатами 
и Вьетнамом призвал кон
грессмен Г. Монтгомери, со
вершивший в августе поезд
ку во Вьетнам во главе деле-

конгрессмен заявил, что
американское правительство 
должно возобновить перего
воры об установлении дип
ломатических отношений с 
Вьетнамом.

0 ДЕЛИ. В г. Бангалуре 
состоялась VI международ
ная конференция по спект-
роскопии 
рассеяния 
ный метод

комбинационного 
света. Этот важ- 

модекулярного
спектрального анализа полу
чил широкое применение 
для решения проблем орга
нической и физической хи
мии. В работе конферен
ции приняли участие видные 
индийские физики. специа
листы многих зарубежных 
стран. R том числе СССР. 
Доклады советских ученых 
вызвали большой интерес.

о ТОКИО. Около 
студентов Сеульского

1000 
уни-

ворситрта провели антипра
вительственную демонстра
цию. требуя отставки прези
дента Пак Чжон Хи. отме
ны чрезвычайных законов и 
восстановления свободы пе
чати и других политических 
и гражданских свобод.

Полиция разогнала демон
страцию гранатами со слезо
точивым газом. Около 
человек а пестованы

0 РИМ. Через два 
после того, как в июле 
года в городе Севесо,
предприятии.

20

года 
1976

на
прина дл ежа -

тем швейцарскому химиче
скому концерну «Хоффман 
ла Рош» произошла утеика
ядовитого химического 
щества - диоксина.

ке
там

распространилось серьезное 
заболевание печени.

После обследования 115 
жителей города датский уче
ный А. Стрик заявил, что он 
обнаружил серьезные нару
шения здоровья я результа
те воздействия диоксина, ко-
торые могут привести 
смертельному исходу.

(ТАСС, 14 сентября).

ПРОСТОИ
ного обучения В. А. Логачев,-— 
не хотелось нам нынче ехать в 
это хозяйство. Заранее знали:
придется тяжело.

За неделю 230 
Верхнем Бардыме 
го... 27 гектаров

специалистам, 
руководителям

У ребят и

быть может,— 
производства?

преподавателей

человек в 
убрали все- 
картофеля.

И вовсе не ненастье тому при-

нет морального стимула к ра
боте. Соревнование и удар
ный труд, о которых думалось 
до поездки сюда, становятся

чина. Хозяйство не 
предоставить своим 
вольным помощникам 
работ.

несбыточным
в силах 
добро- 
фронт

наивысшей 
сти труда

к делом. В день 
производительне

на поле вышла.

Девять учебных групп на 
одном поле. Контейнеров же, 
что выделяет совхоз, хватает 
только на одну. И еще по ты
сяче мешков в день на осталь
ных. Откуда же здесь быть 
высокой выработке? Мастера, 
чтобы люди не простаивали 
без дела, распределяют тару 
в строго равных количествах. 
125 мешков на группу, по 5 
на человека. При доброй по
годе к трем часам дня ребята 
останавливаются.

— Тринадцать лет работаем 
мы здесь, — говорит А. М. 
Байборин, мастер училища.— 
Площадь под картофель еже
годно увеличивается. Естест
венно было бы ожидать и 
улучшения организации труда 
на уборке урожая, повышен
ного внимания руководства 
хозяйства к ребятам из 
Свердловска. Но в главной 
конторе совхоза сложилось, 

видимо, иное мнение.

— Основная проблема, от 
которой и все неувязки,—в от-

одна копалка. Злополучное по
ле в 27 гектаров с трудом за
кончили, а на следующее утро 
пришли на большее — в 120 
гектаров — поле. Фронт работ 
был здесь не подготовлен... 
Какое уж тут соперничество!

Такое же положение сложи
лось и в Нижнем Бардыме, 
где трудятся 180 человек из 
этого же училища. И в совхо
зе «Искра», где тоже работа
ют ребята из ТУ № 1.

в Артинском райкоме пар
тии нам сообщили, что тре
вожное положение сложилось 
и в совхозе им. Свердлова 
(директор В. С. Козионов). 
Здесь дислоцируется нынче 
отряд студентов Свердловско
го мединститута. Посетив гос
тей в неприспособленном жи
лье, руководство хозяйства не 
позаботилось и об оснащении 
отряда техникой. На сегод
няшний день здесь урожай 
убран лишь с 20 гектаров. Ре
бята простаивают большую 
часть рабочего воемени

сутствии транспорта, счита-
ет секретарь парткома совхо
за «Бардымский» А. А. Мень
шиков — Вывозить не успева
ем. Машины ломаются почти 
ежечасно...

Надо сказать, с транспортом 
дело плохо обстоит во всем 
районе. Оставим на совести 
руководителей областной гид
рометеослужбы, кондитерской 
и парфюмерной фабрик, за
водов Свердловска, прислав
ших в это и в другие хозяйст-

У руководителей этих хо
зяйств выработалась довольно 
странная позиция по отноше
нию к помощникам: вы-де ра
ботайте, а там посмотрим. 
Знают хозяйственники: не уй
дут ребята, не выполнив своих 
обещаний, не убрав овощи с 
последнего гектара. Студенты 
долг свой знают, а руководст
во совхозов «Бардымский», 
«Искра» и имени Свердлова?

С. БОГОМОЛОВ, 
С. ПАРФЕНОВ.

Артинский район
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КОМСОМОЛЬСКАЯ КОПИЛКА

НАСЛЕДСТВЕННЫЙ 
ПРИНЦИП

Летом 1969 года был подписан приказ о создании первого 
в стране комсомольско-молодежного треста «Тюменьгазмон- 
таж». Основная задача треста — массовое внедрение блочно
комплектного метода в строительстве нефтепромысловых объ
ектов. На XVIII съезде ВЛКСМ Леонид Ильич Брежнев дал вы-

Кавалер ордена Октябрьской 
Революции, слесарь Николай 
Михайлович Осипюк. Лауреаты 
премии Ленинского комсомола 
Анатолий Кривошеев и Вале
рий Машинин. Бригадир вен- 
тиляционников, кавалер ордена 
Ленина, один из первых в об
ласти награжденный Почет
ным знаком ЦК ВЛКСМ, вете
ран треста Геннадий Петрович 
Елистратов.

— Благодаря таким людям в 
тресте рождается второе по
коление наставников, —- раз
вивает свою мысль Николай 
Викторович. — В эксперимен-
тальных мастерских 
сравнительно недавно

треста 
появи-

лись Петр Пучек и Семен Ко-
валев, 
ки. — 
ники.

бывшие 
Теперь они

погранични-
настав-

U А СЛЕДУЮЩИЙ
■■ Дьяченко внезапно

летел на Север,

день

сокую оценку принципиально новому способу освоения, отме
тил энтузиазм его первоиспытателеи. Четырьмя годами рань
ше, на XVII — ------------------------- ---------------- -------

ние разговора 
наставников

и продолже- 
о поколениях

перенеслось
кабинет начальника объедине-

съезде комсомола, коллектив молодежного треста 
был назван школой трудового, нравственного и идейного вое-

Сибжилстрой Игоря
питания.

За десять 
девушек. В

Александровича Шаповалова —
лет школу эту прошли около 30 тысяч юношей и
рабочих

признательностью 
ставник.

бригадах «Тюменьгазмонтажа» с особой 
произносят хорошее русское слово: на-

Комплексная задача, поставленная партией перед молодежью, 
решается лишь при самом активном участии рабочей гвардии. 
Наставничество, кан и соревнование, неотделимо от нашего об
раза жизни, без него невозможно представить социалистиче
ское предприятие.

Яркий пример тому — десятилетняя история треста «Тюмень-

первого 
дежного 
ющегося 
вошел 
строя»), 
селектор.

руководителя моло- 
треста и сейчас явля- 
его опекуном. (Трест 

в состав «Сибжил- 
То и дело отвлекает 
Звонят из различных

газмонтаж», 
сомола. коллективного лауреата премии Ленинского мом-

■ЭСЕГДА побаивался каби- 
нетов, связанных с циф-нетов,

рами, сводками, 
цией плановиков, 
небольшая комната

документа- 
Но вот — 

с тремя
обычными канцелярскими сто
лами. Портативные счетные 
машинки, обилие папок — все 
говорит о том, что ты не оши
бся дверью. Мне необходим 
начальник отдела организации 
труда и заработной платы. Ни
колай Викторович Дьяченко.

Хозяин кабинета отсутство
вал. Я ждал, рассматривая ле- 

; жащие на столе листки и пла- 
; каты. И вдруг забеспокоился: 
| неужели попал не по адресу? 
। Слишком уж не походили эти 
; бюллетени на ранее виденные.

«Юность дерзновенная» — 
так были озаглавлены они. И

строек. Но кому-то выпадала 
и бухгалтерия!

— Первый управляющий, 
Игорь Шаповалов, кстати, са
мый молодой руководитель та
кого ранга, попросил меня не
надолго задержаться в тресте 
для консультации, — поясняет
Дьяченко. — 
ся — вот уже 
ком. Так и не 
своих.

Н. Дьяченко

И я задержал- 
десять лет с га-
смог

сразу
штаб соревнования 
газмонтажа». Он
тель и редактор 
тоже довольно 
документа. Из 
особенностей, 
Комсомольске

оставить

возглавил 
«Тюмень- 

• состави-
устава треста, 
любопытного

семнадцати 
выделяющих 
молодежное

соединение, первой значится—
вдохновение. Напечатанное

ТЕЛЕГРАММА ИЗ СИБИРИ

на каждом i 
углу слова: 
вую планету, 
мы с тобой!» 
соревнования 
молодежного 
газмонтаж».

в правом верхнем 
«Сибирь, как но- 

, должны освоить 
• Бюллетень штаба
I комсомольско-
> треста «Тюмень-

Дверь распахнулась, и в 
комнату влетел, точнее слова 
и не подберешь, человек, 
очень крупный и слишком стре
мительный для своего весьма 
почтенного возраста.

— Удивляетесь? — пробасил 
он приветливо. — А что? Мо- 

. лодежный трест — вся «про
дукция» под нашим знаком, — 

। Дьяченко указал на комсомоль- 
I ский значок и напоминавшую 
j его по форме эмблему «Тю- 
1 меньгазмонтажа», между ко

торыми и заключены слова об
! освоении Сибири.

— Извините, никак не ду
мал, что так задержусь... 
Впрочем, вопрос особенный. 
Читал лекцию работникам уп- 

' равления.
I Похоже, он не остыл еще от

неброским шрифтом трестов
ской машинки, это слово, ко
торое куда чаще в ходу у по
этов, чем у бухгалтеров, за
ставило меня по-новому взгля
нуть на собеседника. Похоже, 
Николай Викторович точно вы
делил основную черту в спект
ре характера своих молодых 
сослуживцев.

Рабочим и специалистам им
понирует сам дух той работы, 
на которую нацеливает пар-
тия, работы
инициативной,

творческой( 
эффективной,

Не случайно именно по иници-
ативе «Тюменьгазмонтажа»
на промыслах Западной Сиби
ри стал внедряться блочно
комплектный метод строитель
ства. Благодаря блочным ко
тельным и насосным станциям 
в четыре раза сократились сро
ки обустройства промыслов, 
уменьшились затраты труда.

И вот министерству потребо
валась брошюра, освещающая

беседы и сразу подал 
ее главную мысль.

— Новая Конституция 
пила за комсомолом

мне

закре-

исключительные, 
вилегией лишь »

ставшие
права 

при-
нашей, совет-

ской молодежи. Пример? Да 
ни в одной стране мира нет 
чисто молодежных подразде
лений такого высокого ранга. 
Нашим работникам доверено 
дело важности необычайной.

Он вдруг смутился.
— Вы на меня смотрите, как 

на исключение, лишь подтвер
ждающее общее правило. В 
момент организации треста 
средний возраст его работни
ков, включая и управленчес
кий аппарат, был 21,4 года! Вот 
документики той поры...

Так начался наш долгий и 
строго документированный раз
говор о тресте, девизом кото
рого стали слова о планете 
Сибирь, а комсомольский
значок — обязательной 
талью титула.

де-

Рассматриваю бюллетени, 
сводки, отчеты, приказы. Из 
папки извлечен самый первый, 
помеченный 6 июня 1969 года. 
Стиль и «дыхание» этого доку
мента необычны для официаль
ных директив. Он как бы 
предвосхищает стиль рождае
мого им молодежного треста. 
Судите сами, какому новорож
денному подразделению вме
няется в обязанность прежде 
всего воспитательная работа, 
создание высокоорганизован
ных, мобильных коллективов? 
И тут же предлагается стать 
боевым резервом для других 
строительных организаций.

Но именно эти задачи были 
выдвинуты на первый план.

В кабинетах бывшего строи
тельного управления № 19 
стало тесно от энергичных, 
быстрых на решения, легких на 
подъем людей, в недавнем 
прошлом — комсомольских ра
ботников, активистов ударных

опыт молодежного 
ставшего гордостью

Брошюру Дьяченко

треста, 
отрасли, 
написал.

Рукопись хвалили.
Но нашелся единственный 

противник брошюры. Им ока
зался... сам автор. Запальчиво 
и едко спорил он со своими же
товарищами. Доказывал:
этом жанре не выразишь и со
той доли того, что необходи
мо сказать о «Тюменьгазмон- 
таже». Тут нужна по меньшей 
мере документальная повесть.

Я перелистываю исписанные
убористым почерком 
цы...

Теперь молодежный

страни-

трест
занят вопросами инженерного 
благоустройства промышлен
ных объектов и жилья на всей 
территории Тюменской облас
ти. Свыше 850 точек приложе
ния сил. Контракты более чем 
с двадцатью ведомствами. Мно
гие из объектов находятся за 
чертой тех городов и поселков, 
где расквартированы комсо
мольско-молодежные управле-
ния треста, 
монтажников 
вертолетов,

Летучие бригады 
высаживаются с 

чгобы вдохнуть
жизнь в насосные станции на 
трассах нефте- и газопрово
дов, вводят в строй другие, за
терянные в тайге объекты. Сто
ит ли говорить о психологиче
ских перегрузках молодого ха
рактера? И в повести Дьяченко

кон- 
этой

описывается множество 
фликтов, порожденных 
ситуацией.

В центре событий — брига
дир молодежного коллектива 
монтажников. Это — как 
предупредил Дьяченко — со-
бирательный образ, наделен
ный чертами многих руководи
телей таежных десантов.

Важно не то, кто именно по
служил прототипом для худо
жественного полотна. Гораздо 
важнее, что такая фигура — 
центральная на полотне про
изводственной жизни. Началь
ник отдела труда перечисля
ет имена лучших наставников 
«Тюменьгазмонтажа»...

подразделений объединения: 
из Сургута, Урая, Надыма, 
Нижневартовска...

— Сейчас в «Тюменьгаз- 
монтаже» второе поколение ру
ководителей. У руля — те, кто 
раньше были слесарями, рядо
выми .инженерами. А перво
начинатели? Вот секретарь 
комсомольской организации 
треста Владимир Потехин, то
же, кстати, бывший погра
ничник. Теперь он возглавля
ет профсоюзную организацию 
объединения. А вот пунктир 
рабочей биографии Александра 
Новопашина: слесарь — мас-
тер начальник участка
заместитель управляющего тре
стом. Комсомольский секре
тарь прорабского участка Вя
чеслав Никитин вырос до глав
ного инженера «Тюменьгаз- 
монтажа». Управляющий
трестом Юрий Васильев начи
нал свой трудовой путь слеса
рем. Бывший главный инже
нер треста выпускник УПИ 
Юрий Пермикин возглавил 
объединение «Сибкомплект- 
монтаж», специализирующе
еся на блочных устройствах. 
Начальник комсомольско-мо
лодежного управления «Тю-
меньгазмонтажа» Владимир
Жевтун ныне заведующий от-
делом строительства
менского обкома КПСС.

Говорят, второму всегда лег
че: тропа уже проторена. Я 
решительно не согласен. Труд
ностей хватает и сейчас. Смот
рите, мы вместе с другими 
строителями и монтажниками 
подымаемся все выше по гло
бусу. Трест принимает учас
тие в строительстве столицы 
Уренгойского газового место
рождения — Нового Уренгоя.

Молодой строитель — опти
мист, его влечет романтика 
трудностей. Но оптимизм обя
зательно должен подкреплять
ся оптимизацией поиска.

Шаповалов называет цифры. 
Более тридцати бригад треста 
пересмотрели свои обязатель
ства. Два молодежных управ
ления намерены выполнить
задание трех
к годовщине
7 октября.

лет пятилетки 
Конституции —

А комсомольская
бригада Ивана Носкова выпол
нит план четырех лет пятилет
ки к 60-летию Ленинского 
комсомола.

— Это все бригадиры второ-
го
Игорь

поколения, замечает
Александрович. — Мо-

жет быть, они уступают пока 
в индивидуальном мастерстве- 
таким, как Елистратов. Но
ведь они еще почти ровесни
ки тем, кто начинает свою
трудовую биографию. Рабо
чий-педагог сегодня — не
только специалист высокой 
квалификации, но и экономист, 
вскрывающий резервы произ
водства, пропагандист передо
вых методов труда, активный 
помощник инженеров в распро
странении ценного опыта.

— На XVIII съезде ВЛКСМ 
Леонид Ильич Брежнев особо 
подчеркнул роль комсомола 
в пополнении тюменских удар
ных строек, — говорит И. А.
Шаповалов. Поэтому нам
кажется особенно ценной ини
циатива Свердловского обко
ма ВЛКСМ, направляющего в 
адрес треста первый ударный 
отряд молодых строителей.

Отряд добровольцев уже 
прибыл в Сургут, в КММУ-3. 
Среди тех, кто встретил его, 
был и лучший газосварщик 
треста, делегат XVIII съезда 
ВЛКСМ и XI Всемирного фес
тиваля молодежи и студентов 
в Гаване Виктор Захаров — 
один из самых молодых на
ставников управления. А дав
но ли он сам был новичком?..

Уверен, что уральцы сразу 
почувствуют здесь, в Сургуте, 
что такие, как Виктор Захаров, 
дают им не просто професси
ональные уроки...

Игорь Александрович прав.

А. ШВИРИКАС.

ПРИДАННИКОВСКИЕ
«Веемепно развивать у сельской молодежи стремление повышать свой культурный уро- 

вьнь раскрывать талантьь способности, участвовать в художественном самодеятельном твор- 
чее?ве Шире вовлекать юношей и девушек в университеты культуры, любительские об-ьеди- 
нения по интересам, создавать дискотеки, проводить фестивали сельской молодежи. Проявлять 
заботу о подготовке И закреплении кадров сельских культурно-просветительных учреждении».

Кан воплощается в жизнь это положение постановления II Пленума Центрального Коми
тета ВЛКСМ и соответствующий пуннт постановления III пленума Свердловского обкома 
комсомола? За ответом на эти вопросы я приехала в деревню Приданниково Красноуфимсио- 
го района Треть ее жителей составляет молодежь номсомольсиого возраста. Да и сама дерев
ня уютно пристроилась на окраине районного центра. Так что возможностей интересно и с пользой^ оргРанизРовать досуг молодежи здесь, наверное, больше, чем в дальних селах.

Такими были радушными 
прогнозы, которые не выдер
жали столкновения с суро
вой действительностью. В 
длинном. приземистом зда
нии Дома культуры было хо
лодно. Библиотекарь На
таша Кулябина пыталась 
спастись у электрической

печурки. В размещенном 
здесь же отделении связи 
Валя Чухарева рассказала, 
как ее предшественница, 
проработавшая тут пять лет. 
первым делом наказала зи
мой обязательно выливать 
воду на улицу — иначе за
мерзнет.

— Скоро ’ мне и летом 
придется, наверное, это де
лать. — вздыхает Валя.

Даже организованный Ла
рисой Стельмаховой, худо
жественным руководите
лем Дома культуры, кружок 
вязания распался по тем же

«Всесоюзная ударная ком
сомольская стройка Абакан- 
вагонострой поздравляет 
комсомольцев зпт, молодежь 
комбината с днем строителя 
тчк. Благодарим вас за сво
евременную отправку наших 
заказов ткч. Начальник ком
сомольского штаба стройки 
Исмаков».

Вот такая телеграмма при
шла в канун Дня строителя 
в адрес комитета ВЛКСМ 
Нижнетагильского металлур
гического комбината имени 
В. И. Ленина. Можно поду
мать, что далее разговор пой
дет о шефстве комсомольцев 
НТМК над заказами Сибири. 
Шефство есть, и есть, что о 
нем сказать, но поговорить 
хотелось бы о другом — о 
том. ' без чего это шефство 
было бы невозможно.

Сначала — вот такой 
факт. На первое августа ком
сомольская организация 
НТМК сэкономила около 
37000 тонн металла. Комби
нат и целом допустил около 
1000 тонн металла перерас
хода. Парадокс, и не может 
этого быть? Так и сказали на 
заседании комиссии, где за
ведующий производственным 
отделом комитета ВЛКСМ 
В. Макаров докладывал о ре
зультатах молодежного со
ревнования. Факт порази
тельный, но тут уж ничего 
не поделаешь — факт. Ком
сомольцы экономили, но бы
ло немало такого, что заста
вило «съесть» эту экономию. 
Конечно, важно увидеть эти 
обстоятельства, разобраться 
в них, но, я думаю, не ме
нее важно понять, как моло
дежи комбината удалось сэ

кономить столько металла. 
Без их работы перерасход 
был бы, конечно же, больше.

29 октября прошлого года 
на отчетно-выборной конфе
ренции комсорг бригады № 2 
мартеновской печи № 2 мар
теновского цеха В. Кабанов 
выступил с инициативой 
«Экономии черных метал
лов — комсомольскую забо
ту и бережливость». Тут же 
в поддержку этой инициати
вы сказал свое слово 
Ю. Башкиров, комсорг ком
сомольско-молодежной брига
ды смены «А» колесо-прокат
ного цеха. Многие тогда в 
зале поежились, кто-то был 
откровенно против, ио иници
ативу поддержали. Возраже
ния были серьезные. Вот 
суть их: «А если цех в це
лом попал в такие обстоя
тельства, что экономить 
нельзя? Что могут тут сде
лать комсомольцы?» Попро
буй опровергни. Экономика 
цеха зависит от положения 
комбината, и определяет ее 
не энтузиазм молодежи, а 
хозяйственная политика ад
министрации, которая подчас 
зависит от сотни факторов. 
И все-таки победил единст
венно верный подход к де
лу ■— государственный. Эко
номия черных металлов толь
ко полезна, повредить же 
она не может никому.

Начинали с азов, с рей
дов «Комсомольского про
жектора». «Прожектористы» 
начали уделять особое вни
мание черным металлам, по
дыскивали резервы, пресека
ли все возможности потерь. 
Цеховые штабы «КП» сорев
новались за большую» эконо

мию черных металлов.
Постепенно в соревнова

ние включились и комсо
мольско-молодежные кол
лективы. На том памятном 
заседании бюро ВЛКСМ, где 
обсуждались условия сорев
нования, выступил В. Мака
ров. Он предложил ради
кальную меру: «Бригада, не- 
выполннвшая план по эконо
мии черных металлов, не 
имеет права называться по
бедителем соревнования 
КМК». Разгорелись споры. 
Суть их была все в том же: 
комсомольцы не верили в 
свои возможности. Как эко
номить отдельно от цеха, от 
комбината? Поспорили и ре
шили — можно. Резервы 
есть, только их видеть надо 
и уметь использовать.

Так соревнование «Эконо
мии черных металлов — ком
сомольскую заботу и береж
ливость» стало системой. За 
экономию боролись «прожек
тористы», комсомольско-мо
лодежные коллективы, моло
дые рационализаторы, каж
дый молодой рабочий и спе
циалист. Резервов вскрылось 
множество. Такой, скажем: 
всем дается какое-то количе
ство шихты. Одни тратят его 
за неделю, другие—за месяц. 
Или: заваливают в печи ме
таллолом. Аптекарские весы 
тут, понятно, неуместны. И 
вот — кто-то потерял при 
завалке три тонны, кто-то 
пять тонн, а кто-то подобрал 
с иолу все до килограмма и 
забросил в печь. Это разве 
не экономия? В смену полу
чается на печь 12—15 тонн 
металлолома, который не 
пропал.

О комсомольско-молодеж
ной бригаде В. Соловьева с 
печи № 13 мартеновского це
ха мастер Н. Золотарев ска
зал: «Этот коллектив — не
формальный. В нем подобра
лись ребята, которые друг 
друга не подведут, потому и 
дело у них идет хорошо». 
Мастер имел в виду не толь
ко нравственный климат в 
этом коллективе. Бывали та
кие случаи — заболел стар
ший сталевар В. Соловьев. 
Первый подручный В. Суббо
тин всегда сумеет заменить 
его так, что работа не пост
радает. В. Субботин сможет 
в смену дать столько же 
металла и при том же ми
нимуме потерь, что и с бри
гадиром. Вот и еще один 
резерв — взаимозаменяе
мость, дружба и согласие в 
коллективе.

Все, о чем говорилось вы
ше. вполне под силу комсо
мольско-молодежным кол
лективам. Плюс ко всему об
наружилось и еще одно пре
имущество такой целеустрем
ленной, однонаправленной 
системы работы. Число ком
сомольско-молодежных кол
лективов с 112 в прошлом 
году сократилось до 88 в 
нынешнем. Нет, я не огово
рился. Это именно преиму
щество. Посудите сами. В 
112 прошлогодних КМК ра
ботало 1200 человек, в 88 
нынешнего года — 1480. 
Вырос авторитет комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов, в них стали стремиться, 
в них от людей больше отда
чи, потому и идут на их до
укомплектование при общей 
нехватке рабочей силы на

комбинате. «Лучше меньше, 
да лучше» — время под
тверждает с каждым годом 
эту мысль.

А теперь давайте выяс
ним. почему, «крен» в сто
рону одной только экономии 
черных металлов дал комсо
мольцам НТМК столько плю
сов? Знаете, никакой это не 
«креп». Их дело произво
дить металл. Чем его боль
ше в стране, тем лучше ме
таллурги работают. Эконо
мия черных металлов для 
них и есть тот самый крае
угольный камень, на котором 
держится все здание. И это 
не однолинейность в работе. 
Это умение найти главное, 
основное. Когда такое глав
ное найдено, обязательно на
чнет выравниваться и все 
остальное. Плюс ко всему 
актуальность задачи. Над 
проблемой экономии черных 
металлов «бьются» целые 
институты. При наших раз- 
махах строительства черных 
металлов не хватает. Кому 
как не металлургам браться 
за это дело?

Вот и все. Осталось толь
ко пояснить, при чем тут те
леграмма из Сибири. Их, 
кстати, в комитете ВЛКСМ 
комбината целый ворох. Од
ни благодарят, другие жа
луются, третьи требуют... 
Главная причина невыполне
ния заказов — нехватка ме
талла. Комсомольцы НТМК 
сумели крепко взяться за ре
шение этой проблемы. Мно
гое не сделано, многое мож
но сделать лучше, но глав» 
ное — есть, система заложе
на. Ей теперь осталось «толь
ко» развиваться. И теле
грамм-благодарностей в пап
ке станет много больше.,

А. ДЖАПАКОВ.
Нижний Тагил.

ЧИТАТЕЛЬ...,

МОЯ РОДИНА-СССР

Хабаровский завод «Даль- 
дизель». Здесь была органи
зована первая комсомольская 
организация города. Сегодня 
молодежь предприятия с 
честью продолжает лучшие 
традиции старшего поколе
ния, выступает в авангарде 
социалистического соревнова
ния, является примером для 
дальневосточной комсомо
лии. Вся основная продукция 
завода «Дальднзель» выпус
кается с государственным

Знаком качества. В этом не
малая заслуга молодых про
изводственников, которые со
ставляют третью часть ра
ботающих на предприятии. 
Среди них широко разверну
то социалистическое сорев
нование под девизом: «Пя
тилетке эффективности и ка
чества — энтузиазм и поиск 
молодых!».

Много внимания воспита
нию молодежи уделяет пар
тийный комитет завода. Вме
сте с комсомолом коммуни
сты проводят рейды качест
ва, организуют учебу рацио
нализаторов.

На снимке: основная 
продукция завода — дизели 
для речных и морских су
дов — выпускается с выс
шей аттестацией качества и 
идет в 18 зарубежных стран.

Снимок А. Шляхова. 
Фотохроника ТАСС.

РСФСР
★ ТЮМЕНЬ. Бригады 

строителей вышли на самый 
северный участок газопро
вода Уренгой—Челябинск. 
Сварено около двадцати ки
лометров труб большого диа
метра.

Непривычно видеть ле
том на трассах газопроводов 
сварочные молнии. Так ра
но в Тюменском Приполярье 
строительный сезон еще не 
начинали. Обычно это дела
лось с наступлением зимы, 
когда морозы сковывали бо
лота, открывая тем самым 
дорогу мощной технике. По
могла новая железная до
рога. По рельсам, что про

легли к северу от Сургута 
на двести километров, до
ставлены сотни тысяч тонн 
необходимых для работ гру
зов.

Газопровод-гигант сдается 
в эксплуатацию участками. 
В ближайшее время начнет 
действовать почти две трети 
магистрали. С пуском север
ного плеча, протяженность 
которого около четырехсот 
километров, к ней подсоеди
нится Уренгой. Строители 
наметили завершить соору
жение этого участка в марте 
будущего года — вдвое бы
стрее нормативных сроков. 
Справиться с напряженной 
задачей им поможет и лет
нее начало работ.

...СООБЩАЕТ

КОНЦЕРТЫ
У КОМБАЙНОВ
С середины августа в Бог- 

дановичском районе на
чал действовать агитпоезд 
«Страда-78». Его участники да
ли более двадцати концертов 
в колхозах «Искра», имени 
Жданова, имени Тимирязева, 
«Путь к коммунизму». Каждое 
утро передвижной автоклуб и 
автолавка отправлялись по 
маршрутам: полевой стан- 
ферма—ремонтные мастер
ские. И в каждой из бригад 
они давали по три-четыре вы
ступления. Тепло встречали 
жители сел лектора областно
го общества «Знание» А. П. 
Колесова, работников Богда- 
новичского горкома КПСС 
Ф. Е. Боликова, В. М. Сороко- 
умова. Самодеятельные арти
сты — работницы госстраха 
Татьяна Матюшина, Клара 
Матвеева, Екатерина Новосе
лова исполняли для механиза
торов и животноводов песни 
военных лет и современные 
лирические, а заведующая 
агитклубом Светлана Брагина 
радовала сельчан танцами — 
«Эстрадным», «Удмуртским», 
«Матросским», «Цыганским».

Работники городского отде
ла культуры во главе с Н. В. 
Воробьевой сразу по приезде 
в поле, ремонтные мастерские 
выпускали «Молнии», «Боевые 
листки», разворачивали рабо
ту передвижного книжного 
киоска. В колхозе «Искра», на
пример, они очень тепло рас
сказали в «Боевом листке» об 
ударной работе звена А. И. 
Неустроева и механизатора 
М. И. Солдачова, которые ве
дут заготовку кормов для бу
дущей зимовки скота. Не обо
шли участники агитпоезда и 
тех, кто в напряженные дни 
страды отлынивает от работы, 
пьянствует и прогуливает.

Активное участие в полевых 
поездках агитпоезда приняли 
работники районного Дома 
культуры из села Байны 
Ольга Гуревич, Владлен Ка
лугин, Александр и Лидия Фа
деевы. Здесь же, в поле, у ма
стерских, вела продажу това
ров шофер-продавец автолав
ки райпо Елена Боликова, а 
молодая работница городской 
библиотеки Валентина Ершо
ва выступала с обзором «Об
раз русской женщины в со
временной литературе».

Еще не успел завершить 
свое турне по полям и селам 
района агитпоезд «Страда-78», 
а ему на смену уже выехал 
агитклуб Дворца культуры 
огнеупорщиков «Урожай-78», 
участники этой агитбригады 
прочитали три лекции и вы
ступили с концертами в колхо
зе «Искра», и сейчас их марш
рут лежит на поля и в ремонт
ные мастерские колхоза име
ни Свердлова и совхоза «Га- 
рашкинский». Отправилась 
эти дни в путь по

маршрутам и третья концерт
ная бригаде; вокально-инстру
ментальный ансамбль «Рейс» 
автотранспортного предприя-

М. ДЕМИН.

-ВОЗМУЩАЕТСЯ

ТЕЛЕВИЗОР
НЕ РАБОТАЕТ
Телевизор в наше время 

является неотъемлемой ча
стью быта.

Некоторые жители Сухого 
Лога лишены возможности 
смотреть нормально первую, 
телепрограмму.

Началось это еще более 
месяца назад, когда было 
снято оборудование с Вогда- 
новичского ретранслятора в 
связи с пуском ■ второй про
граммы из Сухого Лога. Жи
тели города сами нашли вы
ход. вместо привычного 9 
канала, стали смотреть пер
вую программу на 11. Прав
да. изображение было не 
очень качественное, да и 
звук подводил, но была на
дежда. что после окончания 
настройки аппаратуры на ре
трансляторе, все изменится. 
Придут мастера из теле- 
ателье и развернут антенны 
в нужную сторону. Законче
на настройка оборудования, 
но телемастера так и нс идут. 
А телевизоры, как на грех, 
стали показывать еще хуже 
на 11 канале. Бегут по эк
рану полосы, двоится изоб
ражение, сильный шум.

Звоню в телеателье, про
шу прислать специалиста 
для развертывания антенны. 
Обещают. Вчера звонок сно
ва. Приемщица уже не обе
щает мастера, ссылается на 
«наслойку» изображения, 
идущую с ретранслятора. И 
антенны они не будут раз
вертывать до приезда инже
нера из Асбеста. который 
замерит идущий сигнал, и 
только после получения его 
разрешения телеателье бу
дет принимать заявки после 
их оплаты от домоуправле
ний. Между тем, жалоб на 
плохое изображение к ним 
поступило много.

На мое справедливое воз
мущение. что это дело за
тянется еще на I — 2 месяца 
и, наверное, придется сооб
щить об этом в газету, услы
шал:

— Пишите, мы не боим
ся. у нас инструкция, а 
Свердлозск может и уско
рить выдачу разрешения.

Ничего нового к этому нс 
добавил и не пообещал и 
бригадир телеателье. H. М. 
Гурьянов.

Тогда я решил позвонить 
на ретранслятор и выяснить, 
может, у них и правда что- 
то не в порядке.

— На ретрансляторе про
изведена полная отладка ап- 

проверяется
в

сельским паратуры, оно

свердловскими специалиста
ми, — сказал начальник ре
транслятора Э. В. Скоков,—, 
так что нашей вины в не
четком изображении нет. А 
товарищи из телеателье на
прасно тянут время. Антен
ны можно разворачивать 
хоть сейчас.

Ю. КОРОТАЕВ.

«ВЕСКИЙ»
АРГУМЕНТ
Нет ничего проще посетить 

парикмахерскую. Нынче это не 
проблема. Мастеров хвата®т* Н 
подстригут, и побреют. Выбирай 
лишь парикмахерскую побли
же к дому и иди на здоровье. 
Словом, процедура проста.

В парикмахерской на улице 
Куйбышева, однако, все было 
иначе. Встретить-то там встре
тили. И в кресло посадили, и 
спросили, как стричь. Но когда 
я попросил, чтобы сверху волос 
сантиметра на два побольше 
сняли, то тут мне и показали, 
что парикмахерская — это не 
просто заведение, где стригут и 
бреют.

— Мужчина, у нас здесь не 
швейная мастерская, сантимет
ров не держим, — отрезала мас
тер Берсенева, девушка в белом 
халате, с виду само воплоще
ние доброты. — Нужно иметь 
своего мастера, чтобы давать 
указания.

Выслушав столь «веский» ар
гумент и обретя, наконец» дар 
речи, я пытался возразить, что, 
мол, время личных цирюльни
ков давно прошло. И что...

— Сели, так уж сидите, — 
столь же категорично заявила 
мастер, — а то стричь не буду.

Пришлось сидеть. И наблю
дать, как меня стригут, словно 
очередного барана, гигиеничес
ки необработанной машинкой, 
подбривают лезвием, на котором 
сохранились следы стрижки 
предшествующего клиента. 
Очень неприятное ощущение, 
но сидишь, не идти же, в самом 
деле, на улицу наполовину под
стриженным.

За три минуты цирюльной 
процедуры начинаешь пони
мать, что оболванить человека- 
дело пустяковое. И что причес
ка у тебя будет не молодежная, 
как ты хотел, а что-то среднее 
между боксом и полубоксом 
времен пятидесятых годов. И 
что возмущайся не возмущай
ся — бесполезно, волос не вер
нешь. Мало ли, что ты будешь 
лепетать — своего мастера нуж
но иметь, тебе же ясно сказали.

— Освежаться будем? — все 
тем же категорическим тоном 
произносит парикмахерша. — 
Ах, нет! — и она единым махом 
срывает простыню, посыпая ме
ня волосами.

Посмотреть на стрижку тоже 
не удалось — нет переносного 
зеркала, и все тут. Меня посла
ли в фойе, где есть, мол. трель
яж. Книги предложений не дали 
тоже, сославшись на то, что она 
у заведующей, которой, разу
меется, тоже на месте не было.

Оказалось, что не так-то про
сто посетить парикмахерскую. 
И сейчас, поразмыслив над 
этим, хочется задать вопрос ру
ководителям управления
«Свердгорпарикмахерских» — 
до каких пор во вверенном им 
хозяйстве к людям будут отно
ситься наплевательски, оскорб
лять ни за что, осиорблять по
ходя, словно бы ничего особен
ного не происходит.

Пора, наконец, ввести стро
гую систему контроля за рабо
той мастеров, не превращать го
сударственное учреждение в 
честную лавочку, где тебя мо
гут стричь, а могут и не 
стричь — это уж как мастеру 
захочется.

А. АЛЕКСЕЕВ.
Свердловск.

ПОСИДЕЛКИ
причинам. Недолго выдер
жали девочки — холодно, 
где тут петли выводить, ког
да пальцы не гнутся. Лет 
шесть уже обещает дирек
ция совхоза помочь с утепле
нием Дома культуры. Но воз 
и ныне там.

Поэтому ясно, отчего сель
чане заглядывают сюда лишь 
изредка, а больше норовят 
уехать в кино или на тан
цы в Красноус]эимск, благо 
город рядом.

Директора Дома культуры 
меняются в Приданниково са
мое большее через полгода.

Наташа Кулябина насчитала 
мне за четыре года восемь 
человек! Правда, за точ
ность не ручаюсь: может она 
кого и забыла. Были люди 
по-настоящему увлеченные, 
но никто из них не получал 
поддержки, не видел инте
реса к своим начинаниям.

В Доме культуры жалуют
ся на нехватку квалифициро
ванных кадров. Но своих 
стипендиатов в культпросвет- 
училищах или в институте 
культуры совхоз не имеет. 
Значит, и завтра будут рабо
тать тут люди нездешние,

которым небольшое Придан
никово ничем не дорого.

Что же делают комсомоль
цы совхоза «Красноуфим
ский», чтобы изменить по
ложение? Ссылаются на все 
ту же «чехарду» директоров 
Дома культуры: не успеем 
с ним познакомиться, контак
ты наладить, а он уже за
явление об уходе написал. А 
не одна ли из причин ухода 
культработников в том, что 
не спешит комитет ВЛКСМ 
прийти им на помощь с са
мого начала, ожидает: выдер
жит или уйдет?

Прошлой зимой сами ком
сомольцы решили организо
вать теннисный, хоровой и 
танцевальный кружки. За де
ло брался секретарь комите

та Анатолий Макаров. Но... 
нет тех кружков и по сей 
день, и даже агитбригады на 
севе в совхозе не было. Бу
дет ли на уборочной — то
же никто толком не знает. 
Работу по организации круж
ков пока отложили.

Пока в Приданниковском 
Доме культуры сохраняет 
жизнедеятельность только во
кально - инструментальный 
ансамбль. Ребята не раз уж 
выступали с концертами. Но 
будущее и этого коллектива 
труднопредсказуемо. Ведь 
это уже третий состав ан
самбля. Отчего ушли из До
ма культуры прежние?

«Женятся ребята, степен
ность появляется, да и жены 
неохотно на репетиции от

пускают» — вот какой ответ 
довелось мне услышать.. Ни
кто. выходит, не виноват — 
все дело в несовершенстве, 
человеческой натуры. Отсюда 
недалеко и до вздохов о де
душкиных временах. когда < 
сельская молодежь др утра 
игрища устраивала, и ника
ких Домов культуры или. то
го пуще, электрогитар — 
не просила. Вот когда, хоро
шо было досуг организовы
вать!

Может, для воспоминаний 
такой вариант и подходит, 
но комсомольским активис
там вздохи о посиделках вряд 
ли к лицу.

Е. ПАЛАГУТА.
Красноуфимск.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

РИТМЫ ПИРИНСКОГО КРАЯ
Большими трудовыми ус-

цехами в обстановке 
родного торжества 
девятого сентября 
ский народ тридцать

всена- 
отметил 
болгар- 
четвер-

тую годовщину победы соци
алистической революции в 
стране. Подводя итоги прой-
денного под 
Болгарской

руководством 
коммунистиче-

ской партии пути, говоря о 
своих трудовых свершениях, 
радуясь им, мы никогда не 
забываем о братской помощи
страны 
о том.

Великого Октября,
что мы идем

ным и проложенным 
тем.

указан- 
ею пу-

Социалистическая
ция в Болгарии вдохнула 
новую жизнь и в Благоев- 
градский округ, который на-

револю-

зывают еще Пиринским кра
ем. Он находится на грани
це с Социалистической Феде
ративной Республикой Юго
славией и Грецией.

Когда-то эти «забытые 
богом и царем» края были 
в числе самых отсталых в 
стране, но никогда здесь не 
умирал революционный дух. 
Благоевградский округ всег-

да был бунтарем. Его жите
ли активно участвовали в 
борьбе за национальное и со
циальное освобождение, вне
сли свой вклад в сохранение 
и возрождение болгарской 
народности и национального 
самосознания, а также в ут
верждение и развитие бол
гарской нации в период стро
ительства социализма. Здесь 
родились многие деятели на
ционально - освободительно
го и революционного движе
ния. В числе именитых 
болгар — Паисий Хилен- 
дарский, патриарх болгар
ского национального Воз
рождения, Неофит Риль- 
ский, создатель первых 
болгарских школ, Иван Ко- 
зарев, первый болгарский 
партизан. Никола Вапцаров, 
один из крупнейших проле
тарских поэтов и революци
онеров... В этом краю родил
ся великий сын Болгарии, 
вождь и учитель болгарского 
народа, пламенный патриот 
и интернационалист, боль
шой поборник болгаро-совет
ской дружбы Георгий Димит
ров.

Ростки революции превра
тились в могучее дерево, и 
сегодня каждый может ви
деть его плоды. Некогда от
сталый край преобразился в 
промышленно развитый рай-
он страны 
интенсивно

с современным, 
прогрессирую-

щим земледелием, гармонич
но развивающейся инфра
структурой и процветающей 
духовной жизнью и куль
турой.

За прошедшие тридцать 
четыре года создана совре
менная материально-техни
ческая база промышленности, 
которая позволила увеличить 

■общий объем производства 
более ».ем в 100 раз. Бурное 
развитие получили такие от
расли. как приборостроение 
и электроника, техника связи 
и химическая индустрия, пи
щевая промышленность. Ма
шиностроение, доля которо
го в валовом объеме про
мышленной продукции сос
тавляет 83 процента, — гор
дость округа и надежнейшая 
основа будущих успехов. Со
здание этой отрасли повлек
ло за собой динамичные из-

менения в экономике, откры
ла путь научно-техническо
му прогрессу. За годы ше
стой пятилетки (1971—75) 
производственные фонды ок
руга увеличились в 2,7 раза, 
а только промышленности — 
более чем вдвое. В сред
нем 14 процентов в год — 
таковы темпы ее развития в 
годы текущей пятилетки.

Быстрыми темпами разви
вались также сельское хозяй-

количество ранних овощей и 
фруктов.

Коренные экономические 
преобразования вызвали глу
бокие социальные Перемены. 
Создаются все более благо
приятные возможности для 
того, чтобы каждый мог по
вышать уровень своего об
разования, квалификацию, 
проявлять и развивать свои
творческие способности,

ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ

В ИЗРАИЛЬСКИХ
ЗАСТЕНКАХ

Фатима Али Барнави... 
Имя этой молодой женщины 
необычайно популярно среди 
бойцов Палестинского дви
жения сопротивления (ПДС). 
Израильские оккупационные 
власти приговорили ее к 
смертной казни. Однако под 
давлением мировой общест
венности смертный приговор 
был заменен 10-летним за
ключением в одной из самых
зловещих израильских 
рем — Рамаллах.

Ни годы заточения, 
пытки и издевательства 
ремщиков не сломили

тю-

ни
■ПО- 

ВОЛИ
отважной патриотки. Сегод
ня Фатима Али Барнави — 
сестра Фатима, как зовут ее 
палестинские борцы. — 
вновь на свободе и продол
жает борьбу, она — инструк
тор политуправления Орга
низации освобождения Па
лестины. Пламенные выступ
ления славной дочери палес
тинского народа в лагерях 
беженцев, в районах боевых 
действий против израильских 
оккупантов, пример ее соб
ственной жизни поднимают 
обездоленный народ на борь
бу .за освобождение своей

В израильских тюрьмах 
сотни заключенных годами 
содержатся в ужасных усло
виях. без суда и следствия. 
Тюремщики применяют изощ
ренную систему. пытаясь 
сломить волю узников. Сна
чала плохое питание, потом 
изнурительная работа и душ
ные, темные карцеры. После 
физических пыток многие 
заключенные становятся ин
валидами или умирают.

В израильских застенках 
скончался, например.адвокат 
из города Наблуса (оккупи
рованный берег реки Иор
дан) Фарид Хафез Ганам. 
Пытки вызвали у него тя
желые физические заболева
ния. Однако Ганам, состоя
ние здоровья которого ухуд
шалось с каждым днем, не 
был даже госпитализирован. 
Несколько недель назад он 
умер в камере на руках то
варищей.

На днях. рассказы-
вает Фатима Барнави. — за-
ключенные палестинцы ка-

Я

ропины — Палестины.
Несколько дней назад я

встретился с Фатимой, актив
ным членом Комитета заши
ты прав палестинских заклю-

ким-то образом ухитрились 
переправить на свободу не
сколько писем. В них содер
жатся новые факты произво
ла израильской администра
ции в тюрьмах Рамаллах, 
Бир Сабаа, Ашкелон, Дже
нин.

я

в

ченных. 
ильских

томящихся в нзпа- 
тюрьмах. Вот что

она мне рассказала:
— Недавно палестинские 

боппы за освобождение ок
купированных территорий, 
брошенные в израильские 
тюрьмы, объявили ГОЛОДОВ
КУ. Наши товарищи потребо
вали прекратить репрессии и
террор в отношении 
тинпев. Заключенные 
лают на yлvчшeнии 
вых условий, отмене

палес- 
настаи- 
тюпем- 
наказа-

ния карцерами и прннуди-
тельными работами.

Жертвы израильских тю-
ремшиков не раз и в прош
лом объявляли голодовкч. В 
тюрьме Ашкелон голодовка 
продолжалась 45 дней.

В мае этого года от прие
ма пищи отказались заклю- 
«енные тюпьмы Бип Сябаа.
Сионистские власти 
вынуждены допустить

были 
поед-

ставителей Кпасного Кпеста 
к заключенным и согласи
лись удовлетворить их основ
ные требования. Однако ско
ро выяснилось, что никакого 
«облегчения тюремного ре
жима» не последует, напро-
тив буквально через не-
сколько дней начальники тю
рем получили приказ «ужес
точить обращение» с палес
тинцами.

ИЗ БЛОКНОТА ЖУРНАЛИСТА

Заключенных избивают
на допросах, держат сутка
ми привязанными к койкам, 
обливают водой и засыпают 
льдом. Стало обычным явле
нием, когда в камеру или 
карцер врываются вооружен
ные стражники и избивают
поголовно всех, кто 
ходится.

По официальным 
за последнее время

ство, 
порт, 
ян но

строительство, транс- 
Укрепляется и посто- 
расширяется их мате-

риально-техническая база.
Например, в округе на 100
гектаров обрабатываемой
земли приходится 4,18 услов
ного трактора. Повсеместно 
внедряется химизация, широ
ким фронтом ведутся гидро? 
мелиоративные работы. Осу
ществлена специализация и 
концентрация на базе аграр
но-промышленной интегра
ции. Значительно повыси
лась культура земледелия, 
возросла и его продуктив
ность. Округ производит 
около одной пятой всего объ
ема табака и значительное

вполне удовлетворять мате
риальные и духовные пот
ребности. Каждый четвер
тый житель округа —
учащийся. Почти 95 
центов получивших 
милетнеё образование

про- 
вось- 
про-

должают обучение в средних 
школах. Вот уже три года 
в Благоевграде функциони
рует высшее учебное заве
дение.

Во всех селах построены 
Дома культуры, в которых 
кипит богатая жизнь, дейст
вуют более 880 коллективов
художественной самодея-
тельности. охвативших свы
ше 15 тысяч участников. В 
Благоевграде есть свой ра
дио- и телевизионный центр,

ду. она имеет свои конкрет
ные измерения во всех об
ластях и сферах жизни окру
га. Такие предприятия, как 
завод ультракоротковолно
вых радиостанций имени 
Михаила Антонова в городе

и
ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^

УРАЛЬЦЫ!

ВЫСТАВКА

драматический театр, камер
ная опера и государственный 
ансамбль песни и тайца «Пи- 
рин», широко известный 
за пределами страны.

Подготовка строителей со
циализма — людей образо
ванных, с активной жизнен
ной позицией. обладающих 
чувством собственного до
стоинства, уверенных в зав
трашнем дне — таков в ко
нечном итоге главный ре
зультат обновления. Эти лю
ди — самый ценный капитал 
реального социализма.

Наши успехи и достиже
ния — результат активной и
последовательно
мой в жизнь 
Болгарской 
ской партии,

проводи-
политики ЦК 
коммунистиче- 
направленной

на ускоренное и встесторон- 
нее, ебциально-экономиче- 
скбе и духовное развитие ок
руга. В этих успехах вопло
щена и созидательная, пре
образующая сила вечно жи-
вой и процветающей 
ро-советской дружбы, 
переплетающейся с 
каждого болгарина, 
этой, дружбы видны

болга- 
тесно 

судьбой 
Плоды 
повею-

Гоце-Делчев. Раз логе кий
целлюлозно - картонный ком
бинат. завод измерительной 
аппаратуры и инструментов 
в Благоевграде, Благоев- 
градский домостроительный 
комбинат и другие предприя
тия и объекты не только по
строены по советской доку
ментации и оснащены совет
скими машинами и оборудо
ванием. Строить и пустить 
их в эксплуатацию помогали 
десятки советских специали
стов.

Гордые достигнутыми ус
пехами, исполненные веры 
в будущее и оптимизма, тру
дящиеся Благоевградского
округа активно 
претворении в

участвуют в 
жизнь реше-

ний XI съезда партии и па.
циональной конференции
БКП, вносят свой достойный 
вклад в строительство разви
того социалистического об
щества в Народной Респуб
лике Болгарии.

Владимир САНДЕВ, 
первый секретарь 

окружного комитета ■
БКП 

города Благоевграда. 
(София Пресс — АПН).

н

я

я и я

Открытки 
о Горьком

«Спасибо Марии Филиппов
не за большой энтузиазм и ту 
воспитательную работу, кото
рую она проводит, коллекцио
нируя и экспонируя открытки.
фотографии, рассказывая о 

замечательных людей.жизни

Эти
М. Ф.

Учитель школы № 3 
В. Сафонова».

слова сказаны в адрес
Качалко большого

знатока жизни и деятельности 
В. И. Ленина, А. М. Горького 
и их соратников. Мария Фи
липповна, находясь на пенсии, 
занимается большой общест
венной работой. Ежегодно в 
ленинские дни она организует 
выставку открыток, посвящен
ную жизни и деятельности 
В. И. Ленина. Ведет беседы с 
посетителями, рассказывает 
молодежи о жизни любимого 
вождя. Вот и сейчас по ини
циативе Качалко в Доме куль
туры механического завода в

допустить вмешательства

предстоящемукготовки

столи- 
участие

виков производства 
цы. В ней приняли

30-летию образования ГДР 
рассмотрела состоявшаяся 
здесь конференция передо-

НАМ ТОЛЬКО ЧТО
СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙЛ

ф НЫО-ИОРК. Массовую 
манифестацию против крова
вого фашистского режима в 
Никарагуа провели у здания 
никарагуанского консульства 
жители Нью-Йорка. В руках 
у демонстрантов плакаты и 
лозунги с требованиями не

США во внутренние дела 
Никарагуа, народ которой 
поднялся на борьбу с не
навистным режимом, немед
ленно прекратить американ
скую военную и экономиче
скую помощь диктатору Со- 
мосе. .

Манифестация была орга
низована комитетом соли
дарности с Никарагуа, ассо
циацией за права человека в 
Никарагуа и рядом других 
общественных организаций.

Ф БЕРЛИН. Вопросы под-

там на-

данным, 
в изра-

ильских тюрьмах погибло 52 
человека. Такая же участь 
может постичь любого из пя
ти тысяч палестинских по
литзаключенных.

около 3 тысяч правофланго
вых социалистического со
ревнования, героев труда.

Выступивший на конфе
ренции член Политбюро ЦК 
СЕПГ, первый секретарь 
Берлинского окружкома 
СЕПГ К. Науман подчерк
нул важность широкого рас
пространения опыта передо
вых рабочих среди всех тру
жеников столицы, в особен
ности средн молодежи.

(ТАСС, 14 сентября).

Сегодня. говорит в
заключение Фатима Вариа

ВЕСТИ ИЗ ФИНЛЯНДИИ

ВИ. мы призываем всех
людей доброй воли поднять 
Голос протеста против бес
человечного отношения к па
лестинцам в израильских 
тюрьмах. То. что делают ны
не израильские тюремщики 
при попустительстве заокеан
ских «правозащитников», — 
не что иное как издеватель
ство над правами целого на
рода Палестины.

ЕДУТ ТУРИСТЫ

А. АЛЕКСЕЕВ, 
соб. корр. АПН.

Бейрут.

- С каждым годом между 
Финляндией и СССР увеличи
вается туристский обмен. Со
ветские граждане совершают 
поездки по маршрутам Хель
синки — Турку — Тампере — 
Лахти, посещают Ювяскюля и 
Куопио. «Интурист» предостав
ляет финнам возможность по
бывать во всех союзных рес
публиках СССР.

На днях в Финляндии гости
ла делегация руководителей 
туристических организаций со
ветских профсоюзов. Она про-

КНИГА
Посещая новозеландские 

дома, я по привычке искал 
глазами шкафы или полки с 
книгами и поначалу очень 
удивлялся, не находя тако- 
вых.

Можно было бы предполо
жить, что мне не везло, что 
я попадал в большинстве слу
чаев в «бескнижные» дома. 
Но, оказалось, личные впе
чатления совпадают со ста
тистикой. Сошлюсь на прези
дента Новозеландской ассо
циации книжной торговли 
Г. Тейта. Выступая на одном

когда я ] 
громадных 
даваемых в

из семинаров владельцев
книжных магазинов, он с 
большим сожалением конста
тировал,, что «половина ново
зеландских семей не держат 
в доме ни одной книги» и 
«только 20 процентов насе-
ления страны 
причем сюда 
ди, которые 
одну или две

читает книги, 
включены лю- 
читают.. лишь 
книги в год».

Новозеландпы удивлялись,

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

ОГРЫЗОК
«БОЛЬШОГО
ЯБЛОКА»

Об убийствах, в Нью-Йорке 
писалось немалд. Неколеби
мая в течение многих лет го-

ли, на который никто не

родская статистика 1600
убийств в год. От четырех с 
«половиной» смертельных 
выстрелов или ножевых уда
ров в день никуда, кажется, 
не денешься. Ньюйоркцы 
смирились с чувством страха, 
как с тяжелой подушкой смо
га, повисающей над городом 
в безветренные дни. Правда, 
«первенство» по преступно
сти держит Кливленд, а Нью- 
Йорк со своим гигантским по
лицейским аппаратом и 20 
убийствами на 100 тысяч на
селения в год занимает лишь 
скромное восьмое место.

Я расскажу только об од
ном районе этого огромного 
города, даже не районе, нет, 
а о нескольких десятках 
кварталов на Манхэттене,
между 127-й и 159-й
ми, 
32-го 
Это

находящихся i 
полицейского

улица- 
ведении 
участка.

территория приблизи-
тельно три квадратных кило
метра, проживает на ней 110
тысяч человек — пятая 
населения Гарлема.

Весь участок можно

часть

объ-
ехать на медленно движущей
ся машине за какие-нибудь 
20—30 минут. Крохотная, мик-
роскопическая 
8-миллионного
именно здесь

часть почти 
города. Но 

совершается
самое большое число убийств 
в США. Вот трагическая ста
тистика только одного месяца

ращает внимания ■ 
сти, ни полиция, 
ки. Именно здесь

ни
об- 

вла-

Реже работает выставка 
крыток, посвященная Г 
тию со дня рождения

от-

А. М.
Горького. Интересно подобра
ны стенды с книгами писателя, 
открытки, фотографии, выска
зывания известных писателей, 
деятелей литературы и искус
ства о Горьком. На фотогра
фиях — Горький с Качаловым, 
Станиславским, А. Толстым, 
среди пионеров, комсомоль
цев и колхозников, его выступ
ление на I Всесоюзном съезде 
писателей. Отдельной подбор
кой выставлены фотографии и
репродукции, посвященные

безжалостна и крепка 
нищеты, преступности, 
мании, затягивающаяся 
ла. Вырваться из нее

ни газетчи- 
особенно

тя бы 
только 
в этих 
одной 
шеров 
ков.

временно — 
имея деньги.

петля 
нарко- 
у гор- 
— хо- 
можно 
Деньги

кварталах только у 
категории людей: пу- 
— продавцов наркоти-

Пушеров грабят. Для это
го — уличные банды, в ос
новном из безработной мо
лодежи. К пушеру подходят
и требуют выручку, 
сопротивляется —

Если он

стреляют. Не в голову и
него 

не
в живот — в ноги: чтобы не 
лишиться источника будущего 
дохода, а заодно и предупре
дить быть посговорчивей.

Пушеры обороняются. И 
для этого организуют собст
венные банды. Отстреливают
ся, тоже стараясь не попадать 
в голову ИЛИ в живот, боясь
законе
почитая ему

око за око, пред-
нога за ногу.

дружбе двух великих людей,— 
Ленина и Горького. Говорить 
о пользе таких выставок из
лишне. На материале выстав
ки можно прекрасно органи
зовать и провести урок лите
ратуры или внеклассную ра
боту со школьниками стар
ших классов.

Т. БЕЛОЗЕРОВА.

ИНТЕРЕСНОЕ ЯВЛЕНИЕ

КОММЕНТИРУЕТ

СПЕЦИАЛИСТ

; Лунное затмение
ц В ночь с 16 на 17 сентября 
Н на территории нашей области 
g можно будет наблюдать полное 
g лунное затмение. Мы попроси- 
Я.ли прокомментировать это na
g'ление природы доцента нафед- 
■ ры астрономии и геодезии 
g Уральского госуниверситета. 
g кандидата физико-математиче-

сних 
вича

этом

наук Виталия Владимире' 
СЫРОВОГО.

Полное лунное затмение в
году происходит уже вто

рой раз. Первое затмение на-

Кровавый режим диктатора Сомосы в Никарагуа переживает 
критические дни. Широкий оппозиционный фронт организовал 
движение протеста небывалой силы. В ряде городов борцы со
противления вышли на баррринады.

Борьба никарагуанцев, десятилетиями страдающих от необуз
данного террора и насилия со стороны диктатуры и ее покро
вителей, встречает широкую поддержку мировой общественно
сти.

НА СНИМКЕ: во время перестрелки в городе Матагальпе, 
ставшем в последнее время главным очагом сопротивления дес
потическому режиму генерала Сомосы.

Снимок ЮПИ —ТАСС.

билей здесь есть кафе на сто 
мест, первая в стране автома-

вела переговоры о дальней
шем развитии поездок специа
лизированных профгрупп.ОБСЛУЖИВАЕТ

тическая моечная 
для грузовиков.

Финские клиенты 
услугами и других

машина

довольны 
смешанных«ТЕБОЙЛ»

По какому бы из финских 
шоссе вы ни поехали, вам обя
зательно встретится заправоч
ная колонка советско-финлянд
ской фирмы «Тебойл». Недавно 
близ Хельсинки была открыта 
самая большая станция обслу
живания этой фирмы. Кроме 
помещений для ремонта и об
служивания легковых автомо-

советско-финляндских фирм. 
Около 200 тысяч автомобилей, 
мотоциклов и тракторов про
дала за три десятилетия свое
го существования «Конела». 
Станки, оборудование. фото
и кинокамеры, часы, 
ры, радиоприемники 
этим торгует фирма 
сто». Компьютеры 
«Элорг-дата» и i

телевизо-
I — всем

«Коней - 
фирмы 

киноленты
«Космос-фильми» также хоро
шо известны в стране.

(АПИ).

которого вкратце сводится к

рассказывал им о 
тиражах книг, из- 

! СССР, о том, что

чтения.
— Нам приходится иногда 

заново учить 12—13-летних

следующему «делай
читай) что хочешь, только не 
покушайся на основу — ка-

нынешнего 
года убит 
столета в
Джулиан
лет. В тот

года. 1 июля 1978 
выстрелом из пи-

своей квартире 
Колдуэлл сорока 
же день убит 13-

летний Джон Митчёлл, тело 
найдено в развалинах нежи
лого дома. 4 июля выстрелом 
из пистолета у входа в бака
лейный магазин убит Хосе 
Родригес, 32 лет. 12 июля — 
Эдвард Кэмпелл, 24 лет, на 
углу 147-й улицы. 16 июля 
убита Мейбл Муррей, 88 лет. 
20 июля — 73-летняя Беатрис 
Хилл и 24-летняя Сандра 
Смолл. 26 июля во время пе
рестрелки на углу 147-й ули-

Улицы живут от перестрел
ки к перестрелке, жертвами 
которых становятся, как пра
вило, не хромые члены банд 
с обеих сторон, а большей 
частью ни в чем не повин
ные люди, взрослые и дети— 
два убитых в неделю. Здесь 
знают всех членов банд в 
лицо. Известно, где они жи
вут, чем занимаются, какие 
преступления совершили. И 
полиция тоже знает. Но ни
чего не меняется. И по ули
цам свободно расхаживают 
бандиты, на счету которых по 
два-три убийства.

Мне объясняют: не хватает 
полицейских, не хватает сви
детелей (люди отказываются 
давать свидетельские показа
ния, боясь мести). Еще при
чина: на улицах слишком мно
го оружия, которое здесь 
можно купить хоть и из-под 
полы, но почти так же свобод-

блюдалось 24 марта. Сотруд
ники Коуровской обсерватории 
на трех телескопах следили за 
ходом затмения, делали сним
ки. Следили за затмением и 
студенты университета, и 
школьники-любители астроно
мии на городской учебной об
серватории.

Затмение, которое начнется 
в 22 часа 20 минут в ночь с 
16 на 17 сентября, в случае 
хорошей погоды можно будет
наблюдать невооруженным

цы убит 30-летний Алан Мей-
ер- ,

9 убийств за месяц. Июль

но, как пачку сигарет 
банку кока-колы.

Так объясняет полиция, 
тели Гарлема объясняют 
че. Берт Флинн, молодой

или

Жи- 
и на
учи

В

не исключение. За семь 
цев нынешнего года

меся-
- 48

убийств. А за последние 4 го
да на территории 32-го уча
стка совершено 360 убийств.

Географически эти кварта
лы тот же Нью-Йорк. Те
же шахматно пересекающиеся 
нумерованные улицы. Те же
авеню 
Парк, 
давно

— Медисон, Пятая, 
Названия, которые 

уже стали символом
баснословного богатства и 
власти. Но эти символы сразу 
приобретают знак минус, как
только 
границу

авеню пересекают
Гарлема, проходя-

тель в школе, находящейся 
в одном из «кровавых квар
талов», говорит:

— Если бы одна из наших 
банд принялась совершать 
набеги на богатые квартиры 
где-нибудь в «белом» районе 
семидесятых улиц, сразу на
шлись бы возможности не
медленно разоружить и аре
стовать бандитов. А в Гарлеме 
гибнут черные, гибнут бед-
ные. 
вать

Кого это может волно
там, «большом яб

глазом на территории всей на
шей области. Полная фаза 
затмения начнется в 23 часа 
24 минуты местного времени и 
будет длиться 1 час 20 минут.

Лунное затмение мы наблю
даем в том случае, когда 
Солнце, Земля и Луна оказы
ваются строго на одной ли
нии, и тень Земли закрывает 
собой Луну. Поскольку орби
ты Земли и Луны лежат в раз
ных плоскостях, то случаи сол
нечных и лунных затмений бы-
вают не каждый месяц, 
более 7 затмений в год 
всей Земле.

Что дает

а не 
по

современной
науке наблюдение за лунным
затмением?

— Во-первых, следя за тем, 
как тень Земли покрывает от
дельные детали на поверхно
сти Луны, можно уточнить ха-
рактер движения 
небесных тел.

этих двух

у нас люди читают, исполь
зуя каждую свободную ми
нуту.

Новозеландцы воспитаны 
иначе. Для них книги — де
ло даже не второстепенное, 
а десятое.

При этом нельзя сказать, 
что в стране нет книг или что 
они чрезмерно дороги. Как 
и везде, на Западе хорошие 
издания весьма дороги, од
нако много 'дешевых, в мяг
ком переплете. Но что это 
за книги? Без преувеличения
можно сказать.
ПЯТЫХ ЭТО

что четыре 
либо «страш-

ные» детективы, либо не ме
нее «страшные» любовные 
истории, либо то и другое 
вместе.

Самое же страшное — это 
комиксы. Они тем опасны 
для новозеландского обще
ства, что отучают детей от

детей чтению, рассказы-
вал мне один учитель сред
ней школы и, видя мое изум
ление. пояснил:

— Это тот возраст, когда 
непосредственное обучение 
чтению в начальной школе 
закончено, и дети читают по 
мере необходимости учебни
ки да комиксы, а последние 
не надо читать, нужно лишь 
смотреть картинки! Поэто
му навык чтения постепенно 
притупляется, а в отдельных 
случаях даже теряется вов
се.

Наводнение страны книга
ми эротической тематики, от-

Так, два года назад энтузиа
сты стали собирать подписи 
под петицией, призывавшей 
правительство и парламент 
воздвигнуть более прочные 
преграды на пути литерату
ры. которая растлевает души 
и ум людей.

Несмотря на довольно зна-

питализм».
В самом 

«читай, что 
дит весьма

деле, формула
хочешь» выгля- 

демократичной,

кровенной порнографией
(хотя в стране существует 
законодательство. запреща
ющее их распространение) 
достигло такого уровня, что 
начало вызывать возмущение 
у некоторой части населения.

чительную общественную
поддержку, эта акция, одна
ко, не увенчалась успехом. 
Книготорговцы и книгоизда
тели (большинство из кото
рых — иностранные) не мог
ли дрпустить, чтобы запрет 
на такую, с позволения ска
зать. литературу привел к 
потере значительной части 
их доходов.

Но дело не только в этом. 
Система, в условиях которой 
живут новозеландцы, сейчас 
старается укрепить свои ша
тающиеся позиции с помо
щью создания так называе
мого «общества вседозволен
ности». основной принцип

если отвлечься от того, что 
предлагает читателю новозе
ландский книжный рынок. 
Читатель знает, что он будет 
попусту тратить время, если 
захочет поискать в книж
ных магазинах, например, 
марксистскую литературу. 
Многие студенты жалова
лись мне, что даже в уни
верситетских библиотеках 
трудно получить произведе
ния Маркса, Энгельса. Ле
нина. Вот и получается на 
поверку, что в обществе все
дозволенности все устроено 
так, что под руку молодым и 
неопытным вместо интерес
ной и серьезной литературы 
подсовывается низкопробная 
макулатура. А если кому со 
временем надоедает жвачка 
из детективов и комиксов и

щую где-то в районе 110-й 
улицы. Вы попадаете в иной 

. мир. Бедность, запустение, 
очередь безработных у кон
торы по трудоустройству. Под
тверждение трагической ста
тистики можно обнаружить 
прямо на улице: 15-летний па
рень с рваной раной на ще
ке — след пулевого ранения. 
Или встретился калека с пе
ребитыми пулями ногами. Или 
ваш спутник расскажет о ма
тери, которая потеряла за 
последний год обоих сыно
вей — их убили здесь, вот на

локе»?
Как-то возле 5-й авеню 

группа белых юнцов палка
ми избила нескольких белых. 
Что тут было! Все газеты пе
чатали статьи, телевидение пе
редавало репортажи с про
должением, обозреватели рас
суждали на тему о том, как 
могло случиться, что дети из
обеспеченных семей 
оказались жестокими.

А у нас в 
происходит 
Но никто не 
сом: почему,

Гарлеме 
каждую 
задается

этой улице: вначале
а через 
другого.

несколько
одного, 

месяцев
Вам покажут «кро-

вавый перекресток» — пере
сечение 147-й улицы и 7-й 
авеню, где в октябре прошло
го года было убито во время
перестрелки 18 человек.

Это похоже на поездку в
прифронтовую полосу гдв-ни-

вдруг

такое 
минуту, 
вопро-

собственно, де-
ти Гарлема обречены воспиты
ваться в жестокости, в кро
ви, в преступности, рядом <
ежедневными убийствами?
Черные убивают друг дру
га — не беда. Так и должно 
быть. Пусть нищие перебьют 
друг друга. Меньше будет
хлопот, 
потому, 
Расизм, 
сизм.

Вот в мем дело, а не
что «не хватает» 
чистейшей воды

...В 32-м полицейском

ои совсем перестает 
тать — тем лучше.

чи-

будь 
НОГО 
ВОЛИ 

нить, 
Йорк,

в «горячей точке» зем- 
шара. И только усилием 
заставляешь себя вспом- 
что ведь это же Ныо- 

:, «большое яблоко», как

сил.
ра-

уча
стке Нью-Йорка мне сообщи
ли, что 
деяться 
убийств 
стка
щем...».

«нет оснований 
на снижение 

на территории 
ближайшем

на- 
числа 

уча- 
буду-

Е. ПОЗДНЯКОВ, 
(АПН).

его тут называют.
Эти же кварталы особая 

часть «яблока», огрызок, «то

Г. БОРОВИК, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк.

Во-вторых, можно устано
вить наиболее точное время. 
Дело в том. что земные сут
ки неравномерны, Земля вра
щается то чуть быстрее, то 
чуть медленнее. Наблюдения 
за движением Луны, не зави
сящим от неравномерностей 
движения нашей планеты, по
зволяет установить так называ
емое эфемеритнос время.

В-третьих, это дает возмож
ность изучать атмосферу на
шей Земли на больших высо
тах в разных точках.

Так что наблюдения за лун
ными затмениями необходимы 
как для нашей земной науки, 
так и для дальнейшего осво
ения космоса. И наши космо
навты В. Коваленок и А. Иван
ченков сейчас тоже готовят-
ся к наблюдению этого 
комического явления.

Любители астрономии 
оказать помошь науке.

астро-

могут 
если

произведут фотографирование 
затмения аппаратом с длинно
фокусным объективом, укажут 
моменты съемки с точностью 
до секунд, укажут сведения 
об аппарате, объективе, пленке.

Снимки затмения можно по
сылать в адрес нашего универ
ситета, на кафедру астрономии 
и геодезии, а также в Сверд
ловское отделение Всесоюзного 
Астрономо ■ геофизического об
щества (ВАТО) при АН 
СССР. Лучшие снимки публи
кует журнал «Земля и Вселен
ная», издаваемый АН СССР.
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ОЛИМПИЕЦ
ПОЧТИ две недели люби

тели волейбола следили 
за поединками сильнейших 
женских команд мира. И вот 
под сводами ленинградского 
Дворца спорта «Юбилейный» 
прозвучал гимн Республики 
Куба в честь победителей 
VIII чемпионата мира — во
лейболисток острова Свободы. 
Президент Международной 
федерации волейбола фран
цуз Поль Либо под аплоди
сменты зрителей вручил пере
ходящий кубок ФИВБ, учреж- 

, денный им самим для лучшей 
' женской команды мира, ка

питану кубинской сборной 
27-летней Мерседес Перес.

Да, Мерседес Перес и ее 
подруги произвели на нынеш
нем первенстве настоящую 
сенсацию, нарушив многолет
нюю гегемонию на мировом

в Монреале добыли золотые 
медали. В команде выделя
лась, пожалуй, лишь одна 
Дзюри Иокояма, которая по
лучила приз одного из луч
ших игроков чемпионата. На
шей же сборной впервые за 
более чем двадцатилетние вы
ступления на чемпионатах ми
ра и Олимпийских играх до
стались бронзовые награды 
(ниже второго места на этих 
крупнейших соревнованиях со
ветские волейболистки не опу
скались).

Конечно, хотя нашим спорт
сменкам и вручили медали (а 
у свердловчанок И. Макого- 
новой, Н. Радзевич и Л. Логи
новой это первые награды ми
рового чемпионата, раньше у 
двух последних были золотые 
медали европейского первен
ства), выступление сборной

• «золото»
ОСТРОВА СВОБОДЫ

волейбольном троне совет
ских и японских спортсменок. 
И на этот раз многие прочи
ли в победители трехкрат
ных чемпионок мира и дву
кратных олимпийских чемпио
нок — волейболисток Японии, 
а также хозяек площадки,- 
сборную СССР, которая четы
ре раза выигрывала золо
тые медали на мировых пер
венствах. Но спортсменки 
Кубы уже в предварительных 
играх не оставили соперни
цам никаких надежд. Их побе
да в турнире сильнейших была 
полной и безоговорочной. 

'Дважды — в полуфинале и ре- 
; шающем матче за золотые 
медали — повержена япон

ская команда, да еще оба ра- 
; за с «сухим» счетом — 0:3.
Всегда невозмутимый тренер 
олимпийских чемпионок Яма- 
да-сан вынужден был при
знать, что эти поражения не 
были случайными, его подо
печные проиграли сильному 
сопернику. В финальном спо
ре с кубинками вынуждены 
были уступить и советские 
волейболистки — 1:3.

В чем же сила нового чем
пиона, «кубинского феноме
на», как назвали сборную ост
рова Свободы журналисты, 
аккредитованные в пресс- 
центре Дворца спорта «Юби
лейный»? Тренер волейболи
сток Кубы Эухеньо Хеорта 
Лафрита считает, что коман
да взяла на вооружение игру, 
символизирующую нечто 
среднее между азиатским во
лейболом/ . который олицетво
ряли на этом первенстве сбор
ные Японии, Южной Кореи и 
Китая, и европейским в лице 
советской команды. Чемпион
ки мира блеснули идеальным 
подбором игроков во всех ли
ниях, мощным нападением, 
самоотверженностью в защи
те. У команды по существу 
нет слабых мест. Недаром 
тренер чехословацких волей
болисток А. Киндр назвал ку
бинскую сборную наиболее ве
роятным победителем XXII 
Олимпийских игр в Москве.

Японские волейболистки, 
завоевавшие на этот раз «се
ребро», выступали без ряда 
ведущих игроков, которые на 
последнем чемпионате мира 
в Мексике и на Олимпиаде

СССР на ленинградской пло
щадке надо признать шагом 
назад.

Могли ли девчата из сбор
ной СССР выступить успеш
нее? Да, могли, ведь во всех 
трех проигранных партиях в 
полуфинальной игре с коман
дой Южной Кореи они имели 
ощутимый перевес в счете. 
Выиграли первый сет во 
встрече с будущими чемпи
онками и побеждали во вто
ром — 14:13. Выиграй его, 
как знать, кого бы чествова
ли 6 сентября в «Юбилей
ном»? Но в том-то и дело, что 
команде в решающие момен
ты не хватало выдержки, са
мообладания, психологической 
устойчивости. Сдавали нервы 
даже у опытных игроков — 
Л. Чернышевой, Л. Щетини
ной. Не очень умело руково
дил игрой и старший тренер 
команды В. А. Тюрин, который 
почти не использовал резерв 
сборной. Лишь когда в игре с 
кубинками получила травму 
И. Макогонова, на площадку 
вышла Л. Осадчая из киевско
го «Буревестника», которая 
неплохо провела последний 
матч с командой Южной Ко
реи. Не отличалась изобре
тательностью, тактическим 
разнообразием игра нашей 
команды в ответственных 
встречах. В основйом мы на
деялись на сильный завер
шающий удар, но это не всег
да помогало.

Что ж, до Олимпиады-80 в 
Москве есть еще время — 
целых два года, чтобы учесть 
уроки минувшего чемпионата 
и поднять уровень игры совет
ской сборной. Нам особенно 
приятно, что многие специа
листы, тренеры ведущих 
команд мира высоко оценили 
действия на площадке сверд
ловчанок Надежды Радзевич 
и Ирины Макогоновой, кото
рые сыграли стабильно и на
дежно на чемпионате. Пусть 
это будет им хорошим аван
сом для дальнейших успеш
ных выступлений в первой 
команде страны.

А. УРАЛЬСКИЙ.

Ленинград — 
Свердловск.

ПО СРАВНЕНИЮ с пла
ном подготовки к III 
зимней Спартакиаде на

родов СССР, на которой биат
лонисты Свердловской области 
заняли только 10-е место и 
завоевали всего ‘49 зачетных 
очков, причем, ни один из пред
ставителей области не вошел 
в число 20-ти лучших спорт
сменов (на дистанции 20 км 
лучший из наших биатлонистов 
Владимир Коньков занял лишь 
26-е место и принес команде 6 
зачетных очков), план подго
товки к IV Спартакиаде пре
дусматривал значительное уве- 
|личение объема и интенсивно

сти учебно-тренировочных на
грузок с 4500—5000 км до 
6000 км циклической работы в 
год, был увеличен также объ
ем стрелковой подготовки с 
учетом перехода в 1977 году 
по решению Международной 
федерации современного пяти
борья и биатлона на малокали
берное оружие. Особое внима- 

I было решено обратить на 
I подготовку к выступлениям 
■ на высоком уровне молодых, 
■ перспективных спортсменов.

План подготовки, кроме то
го, был составлен с учетом 

; современных требований спор- 
тивной науки. Сюда входила 

j прежде всего лыжероллерная 
, подготовка мастеров биатлона, 
! их более ранний и интенсив- 
I ный, чем прежде, тренировоч- 
I ный период на первом снегу, а 

также увеличение количества 
. подготовительных занятий в 
I условиях так называемого 
; среднегорья, где предъявляют- 
I ся повышенные требования к 
‘ физическому состоянию спорт

смена.
В результате выполнения про

граммы подготовительного пе- 
i риода сборная команда Сверд- 
; ловской области по биатлону, 

выступая в финальных соревно
ваниях IV зимней Спартакиады 
народов СССР в 1978 году, заня- 

! ла седьмое место, набрав в ком
плексном зачете 191 очко; их 
внесли в командную копилку 
биатлонисты СКА — (172 очкак 
спортклубов «Уоаласбест» (9,5 

i очна) и «Кедр» (9,5).
Хочется отметить удачное 

выступление наших молодых 
I биатлонистов — А. Сычугоза, 
. завоевавшего бронзовую ме- 
I даль, призера Спартакиады в 
; спринтерской гонке на 10 км. 
’ С. Журавлева, занявшего 5 и 8 

места в гонках на 15 и 10 км.
1 Также успешным можно считать 
! и выступление перешедшего 
I буквально накануне Спартакиа- 
; ды из лыжных гонок в биатлон

ТОГДА БУДУТ ЧЕМПИОНЫ...
Еще свежи в нашей памяти дни захватывающей борьбы в финальных стартах IV зимней Спартакиады народов СССР, где 

команда Свердловской области была представлена отдельным коллективом, который имел право бороться за медали на уровне 
союзных республик. На этих представительных соревнованиях, кан в зеркале, отразилось состояние в нашей области каждого из де
вяти видов спорта, включенных в программу Спартакиады. Сейчас, в канун нового сезона, есть смысл вернуться к событиям прошед
шей зимы, оценить их спокойно, по-деловому, наметить конкретные пути для решения проблем, которые еще тормозят развитие 
зимних видов спорта в области. В нашей газете уже прошел материал с подробным анализом минувшего сезона у героев зимней 
Спартакиады народов СССР — свердловских лыжников. Сегодня на повестке дня — биатлон.

Автор публикуемой статьи Александр Васильевич КОВРИГИН — государственный тренер Спорткомитета СССР по Сверд
ловской области.

♦ ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА
Ю. Удинцева, занявшего 9 
место на дистанции 20 им со 
стрельбой на 4-х огневых рубе
жах. По результатам спартаки
адных стартов С. Журавле* 
включен в основной состав мо 
лодежной сборной команды 
СССР. Кандидатами в сборные 
команды страны названы еще 
трое наших спортсменов — 
Ю. Механошин из спортклуба 
«Кедр», Ю. Удинцев и Н. Щепе- 
тев (СКА)

Большой вклад в подготовку 
команды сделали тренеры В. Г. 
Дашевский (СК «Ураласбест»), 
М. А. Удинцев (СКА), врач 
команды А. И. Башкова, со
трудники городского врачебно- 
физкультурного диспансера 

; (главный врач М. Б. Казаков). 
Немалую помощь в подготовке 
и организации учебно-трениро
вочных занятий оказали биат
лонистам сборной области и на
ши шефы: Верх-Исетский метал
лургический завод и комбинат 
«Ураласбест».

Работа, повторим, была про
делана немалая, что в опре
деленной степени отразилось и 
на результатах. Однако колле
гия областного комитета по 
физической культуре и спорту 
в своем постановлении по ито
гам выступления спортсменов 
на IV зимней Спартакиаде на
родов СССР справедливо отме
тила, что седьмое место, заня
тое биатлонистами Среднего 
Урала, — весьма скромное их 
достижение. Для того, чтобы 
объективно разобраться в при
чинах недостаточно еше высо
ких показателей, «стреляющих 
лыжников», необходимо хотя 
бы вкратце представить кар
тину состояния биатлона в об
ласти. Скажем для, примера, 
что еще в 1976 году в Сверд
ловской области было всего 
семь специалистов-тренеров, 
причем, все они работали по- 
своему, разобщенно. Сегодня 
в области трудится уже 15 тре
неров, эффективнее стал дей
ствовать и координирующий 
работу тренеров орган — тре
нерский совет.

Наибольшее число основных 
кандидатов в сборную коман
ду области до сих пор состав- 
,.яю1 представители спортив
ного клуба Армии, областного 
совета ДСО «Труд», больше 
стало представителей от спор
тивного клуба «Кедр». Есть в 
списках кандидатов спортсмены 
и областного совета ДСО «Ди
намо». Однако при наличии 
одного из лучших в стране 
стрельбищ для биатлона в со
ставе сборной команды обла
сти на IV зимней Спартакиа
де народов СССР не было ни 
одного представителя от дина
мовцев. несмотря на то, что 
еще в 1976 году в соответст
вующем постановлении обл- 
спорткомитета указывалось на 
недостатки в работе с биатло
нистами в областном совете 
«Динамо», на отсутствие конт
роля за работой тренеров, в 
частности, отмечался слабый 
уровень подготовки спортсме
нов тренером А. И. Федото
вым. К сожалению, своевремен
ных мер для исправления су
ществующего положения при
нято не было.

Отсутствие динамовских 
спортсменов в составе главной 
команды области предопреде
лило и прохладное отношение 
руководителей обществ* к 
сборной команде биатлонистов 
в последние столь важные дни 
для ее подготовки к финаль
ным стартам Спартакиады. За 
10 дней до соревнований 
команда не смогла провести на 
стрельбище «Динамо» ни од
ной полноценной тренировки. 
Ребята и мы, тренеры, прокла
дывали лопатами лыжню к 
огневому рубежу, чтобы можно 
было пострелять с ходу по ми
шеням.

В день приезда сборную 
команду области не смогли 
расселить в пансионате «Ди
намо»: так и просидели на 
рюкзаках около 6 часов в ожи
дании наши биатлонисты. И 
это у себя в родном городе(!) 
Вдобавок ко всему, двое чле
нов команды так и не были

размещены и вынуждены бы
ли добираться ежедневно до 

стрельбища на попутном тран
спорте с лыжного стадиона 
СКА. Никакие просьбы ио вни
мание не принимались, хотя 
заместитель председателя ДСО 
«Динамо» И. И. Семенов чис
лился одним из руководите
лей команды биатлонистов.

Сказанное выше — не обида 
и отнюдь не желание, как го
ворится, свести «за прошлое» 
счеты. Эти вопросы мы, трене
ры и биатлонисты сборной об
ласти, поднимаем сейчас лишь 
для того, чтобы в будущем ру
ководители спорткомплекса по
ставили свою работу на долж
ный уровень, который бы обе
спечивал четкий, без органи
зационных неурядиц учебно- 
тренировочный процесс, под
готовку всех спортсменов, не
зависимо от того, цвета какого 
общества они защищают, к со
ревнованиям любого ранга.

Время ставит перед нами 
все новые и более серьезные 
проблемы. Нынче «на старом 
багаже» далеко не уедешь: 
для того, чтобы готовить ма
стеров высокого класса, буду
щих олимпийцев, необходи
мо учитывать требования се
годняшнего дня, и прежде все
го использовать достижения 
современной спортивной нау
ки и техники.

Так, в статье «В заботах о 
завтра», опубликованной в га
зете «На смену!» (3 июня 
1978 г.), говорилось, в частно
сти, что в таких городах обла
сти, как Каменск-Уральский, 
Краснотурьинск и других, не
обходимо строить лыжероллер- 
ныс трассы для лыжников-гон
щиков. Мне бы хотелось сде
лать к этому пункту одно не
большое, но, на мой взгляд, 
существенное дополнение.

Лыжероллерные трассы не
обходимо строить и распола
гать таким образом, чтобы к

ним можно было, без ущерба 
для гонщиков, двоеборцев и 
других спортсменов, исполь
зующих в своей подготовке 
лыжероллеры, «пристроить» и 
биатлонное стрельбище. Это из
бавит от строительства специ
альных лыжероллерных трасс 
для биатлонистов и значитель
но сэкономит средства.

Одной из серьезных проблем, 
которые тормозят развитие 
биатлона в области, остается 
строительство стрельбищ про
стейшего типа, причем,.в таких 
городах, как Серов, Тавда, Рев- 
да, необходимо строить их «с 
привязкой» к .роллерным трас
сам. Пока стоит :на мертвой 
точке строительство стрельби
ща в Асбесте, которое так не
обходимо для успешной рабо
ты отделения биатлона детско- 
юношеской спортивной школы.

Остается проблемой и реше
ние вопроса об организации 
хотя бы одного опорного 
пункта олимпийской подго
товки в системе профсоюз
ных спортобществ на перво
классной базе-стрельби-
ше «Динамо* с таким расче
том, чтобы могла осущест
вляться «преемственность» в 
подготовке биатлонистов по си
стеме ДЮСШ — коллектив 
физкультуры — опорный пункт 
олимпийской подготовки. Вся 
подготовка в таком случае со
средоточена в одном месте, у 
постоянных тренеров.

Явно назрела необходимость 
строительства спортивного 
комплекса для представителей 
различных видов спорта в по
селке Кытлым (снежный .пок
ров там устанавливается на 
месяц раньше, чем в Свердлов
ске. и держится еще и в марте- 
апреле), со стрельбищем, обо
рудованным современными ав
томатическими установками

для определения результатов 
стрельбы.

Можно было бы перечислить 
еще много проблем, мешаю
щих развитию биатлона в об
ласти (например, нехватка 
спортивного инвентаря), но я 
хочу остановиться только на 
наиболее серьезных из них. 
Первая — это организация 
спецклассов. Эта проблема сто
ит сейчас очень остро: у нас в 
области, правда, начали созда
вать такой класс в Красно
уфимском райсовете ДСО 
«Урожай» (тренер Б. Ф. Коре
лин): эта инициатива, думает
ся, требует всяческой поддерж
ки от местных заинтересован
ных организаций. Отстают в 
этом плане пока динамовцы, 
областной совет ДСО «Труд», 
а некоторые областные советы 
не только не стремятся к раз
витию биатлона, как например, 
облсовет «Спартак» (председа
тель В. Д. Кот), но и «сокра
щают» его. как это происхо
дит в ДСО «Буревестник».

Не предпринимается конкрет
ных мер со стороны облоно 
по организации проведения би
атлонных соревнований среди 
пионеров и школьников по уп
рощенным правилам, разрабо
танным учебно-спортивным от
делом облспорткомитета, с уче
том положения о проведении 
Всероссийских соревнований 
среди пионеров и школьников 
на приз «Снежный снайпер», 
утвержденных Спорткомитетом 
РСФСР и согласованных с Ми
нистерством просвещения 
РСФСР

Над решением вышеперечис
ленных проблем и вопросов 
необходимо сейчас трудиться 
всем тем организациям и ли
цам, кто заинтересован и отве
чает за развитие важного 
олимпийского вида спорта, ка
ким является биатлон. От этого 
будет зависеть и результат 
выступления биатлонистов об
ласти на предстоящих в 1982 
году состязаниях V зимней! 
Спартакиады народов СССР!

А. КОВРИГИН, i 
государственный тренеп 

спорткомитета СССР
по Свердловской 

области.

АВТОМОБИЛИСТ» (СВЕРД
ЛОВСК) — «ДИНАМО» 
(МОСКВА) —2:9 (1:6, 0:1,

1:2).
Шайбы забросили: у сверд

ловчан — Николай Нариманов 
(10-я минута), Сергей Шепелев 
(53); у москвичей — Влади
мир Семенов (2), Петр Приро- 
дин (10, 12 и 31), Сергей Тук
мачев (11 и 45), Алексей 
Фроликов (14), Михаил Шостак 
(16). Евгений Котлов (42).

Штрафное время: у «Автомо
билиста» — 8 минут, у «Дина
мо» — 10 минут. Численное 
преимущество команды реали
зовали по одному разу, у 
свердловчан это сделал Нико
лай Нариманов, когда на ска
мейке штрафников находился 
Михаил Шостак, а у москвичей 
шайбу провел Сергей Тукма
чев. когда был оштрафован 
Владимир Прокофьев.

ГОСТИ

♦ е«“™” КАК ДВЕ
В первый день самого глав

ного, финального турнира бас
кетболистов, оспаривающих 
медали чемпионов Vil летней 
Спартакиады народов РСФСР, 
наибольший интерес представ
ляли встречи с участием 
команд, занимающих ведущее 
положение в российском бас
кетболе. Таких встреч было 
две. В первой из них команда 
Ростовской области встреча
лась с баскетболистами Крас
нодарского края. В другой 
хозяева площадки играли с 
командой Горьковской обла
сти.

Обе встречи, а баскетболис
ты всех четырех команд от
лично знают возможности со

перников по играм в чемпио
нате СССР, как две капли во
ды, были похожи друг на 
друга не только по сюжету, но 
и по драматизму последних 
минут. Баскетболисты Красно
дарского края проиграли пер
вый тайм команде Ростовской 
области со счетом — 41:46, но 
сумели во втором тайм*» на 
последних секундах вырвать 
важную для себя победу со 
счетом — 91:88. Их соперники 
просто, видимо, забыли, что в 

составе краснодарской коман
ды есть высококлассный цент
ровой Ю. Луговенко, который 
внес весомую лепту в успех 
коллектива.

Примерно по такому же

КАПЛИ...
сценарию развертывались со
бытия в матче свердловчан с 
баскетболистами Горьковской 
области. Обе команды шли к 
финишу грудь в грудь, к поло
вине дистанции разница была 
в одно очко — 39:38 в пользу 
волжан. Команды, вероятно, 
тан бы и пришли вместе к фи
нишному «створу». Но в эти 
трудные для хозяев площадки 
минуты вдруг разыгрался 
уралмашевец Е. Пученкин. 
Именно на его счету в послед
ние минуты матча — 10 важ
ных очков. Окончательный 
итог встречи — 76:73 в пользу 
команды Свердловской обла
сти. После первого дня фи
нальных игр в восьмерке силь

ф ХОККЕЙ. ВЫСШАЯ ЛИГА

ДИКТУЮТ УСЛОВИЯ
Игра большую часть вре

мени проходила на половине 
хозяев льда, динамовцы ата
ковали с самого начала мощ
но всеми звеньями. Обе шай
бы свердловчане забросили в 
контратаках. в результате 
сольных проходов Наримано
ва и Шепелева. «Автомоби
лист» имел еше ряд возмож

ностей поразить ворота со
перника. которые защищал 
Сергей Бабарико. но не смог 
реализовать выгодные си
туации. Да, счет в этом мат
че мог быть другим, но ис
ход поединка другим быть не 
мог: москвичи выглядели 
сильнее свердловчан во всех 
линиях, они безоговорочно

диктовали свои условия 
в этой встрече. Поединок 
именитого квинтета Алек
сандра Мальцева, который 
является составной частью 
сборной СССР. с лучшей 
пятеркой «Автомобилиста», 
возглавляемой Виктором Ку- 
тергиным, был в пользу 
москвичей, явно уступали со
перникам и другие наши 
звенья. У «Автомобилиста» 
особенно много ошибок было 
допущено при организации 
оборонительных действий и 
в игре вратаря Сергея Пече- 
нина. которого после первого 
периода заменил молодой

Юрий Волошин.
Результаты остальных мат

чей четвертого тура: ЦСКА — 
«Салават Юлаев» — 8:2, 
«Крылья Советов» (Моск

> «ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

СЕЗОН «НА ПРИКОЛЕ»
Корреспонденция! под таким заголовком была опубли

кована в газете «На смену!» 18 августа. В редакцию 
пришел ответ, подписанный заведующим финансовым от
делом облсовпрофа Д. М. ПАЛКИНЫМ.

В его ответе разъясняется суть финансовых взаимоот
ношений между соответствующим отделом облсовпрофа 
и фабрично-заводскими комитетами профсоюзов, спорт
клубами, советами ДСО коллективов физкультуры. В нем, 
в частности, говорится, что финансовый отдел облсов
профа не запрещает профсоюзным, спортивным органи
зациям расходовать по их финансовым сметам средства 
по статье «учебно-спортивная работа» на проведение или 
участие в соревнованиях, предусмотренных годовыми ка
лендарными планами, но если расходование этих средств 
отвечает требованиям постановления ВЦСПС о порядке 
проведения соревнований профсоюзными организациями, 
советами ДСО. коллективами физкультуры и спортклу
бами.

В ответ говорится также, что президиум областного 
совета профсоюзов разрешил областному комитету проф
союза рабочих металлургической промышленности от
крыть детско-юношескую спортивную школу по хоккею 
с мячом при спортклубе «Уральский,трубник».

нейших по два очка у команд 
Краснодарского наря и Куйбы
шевской области. Куйбышев
цы победили в первый день 
финалов баскетболистов Ир
кутской области со счетом — 
86:76. По одному очку пока 
набрали команды Ростовской, 
Горьковской, Новосибирской 
(сибиряки победили баскетбо
листов Вологодской области со 
счетом — 85:81) и Свердлов
ской областей.

Вчера соперниками наших 
баскетболистов была команда 
Новосибирской области. Эта 
встреча закончилась поздно 
вечером.

В. СКВОРЦОВ.
НА СНИМКЕ: истекает ми

нутный перерыв; тренер 
команды Свердловской обла
сти, почетный мастер спорта 
Рудольф Эделев дает послед
ние указания своим питом
цам.

Снимок В. ДОЛГАНИНА.

ва) — «Торпедо» — 4:5, 
«Сокол» — «Трактор» — 
4:6, СКА (Ленинград) — 
«Химик» — 3:7, «Динамо» 
(Рига) — «Спартак» — 5:3.

Положение на 15 сентября
ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

и. в. н. п. Ш. О
ЦСКА 5 5 0 0 34 — 15 10
«Трактор» (Челябинск) 5 4 1 0 23-13 9
«Динамо» (Москва) 5 3 1 1 33 — 18 7
«Торпедо» (Горький» 5 3 0 2 20 — 22 6
«Химин» (Воскресенск) 5 2 1 2 23 — 20 5
«Крылья Советов» (Москва) 5 2 1 2 16 — 15 5
«Спартак» (Москва) 5 2 1 2 19 — 19 5
«Динамо» (Рига) 5 2 0 3 14 — 16 4
«Салават Юлаев» (Уфа) 5 2 0 3 17 — 24 4
«Сокол» (Киев) 5 1 0 4 17 — 23 2
СКА (Ленинград) 5 1 0 4 21—34 2
«Автомобилист» (Свердловск) 5 0 1 4 11—29 1

БАСКЕТБОЛ. VII летняя 
Спартакиада народов СССР. 
Финальные игры. Свердловск. 
9—19 сентября. Зимний ста
дион и спортивный зал «Урал-^ 
маша». Начало игр ежедневно 
в 13.00. 16 сентября на турни
ре — выходной день.

ХОККЕЙ. Чемпионат СССР. 
Высшая лига. «Автомобилист» 
(Свердловск) — «Динамо» 
(Москва). Свердловск. 15 сен
тября, Дворец спорта проф
союзов. Начало в 19.00.

ф СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

Находчивый 
диктор

В ходе хоккейного матча на 
Кубок Стэнли » городе Босто
не (США) между местным 
клубом «Бостон брюичс» и 
лучшим клубом национальной 
хоккейной лиги «Монреаль 
канадиенс» некоторые бо
лельщики, приведенные в во
сторг успехом своих любим
цев, начали бросать на лед де
нежные ассигнации и даже бу
мажники и портмоне. Диктор 
реагировал на это следующим 
объявлением: «Леди и
джентльмены, не бросайте на 
поле посторонние предметы— 
это мешает нормальному те
чению игры. Если же вам не
обходима разрядка, можете 
бросать все это в радиока
бину!»

Разоблачение
Во время футбольного мат

ча любительских команд в не
большом американском горо
де Джуно (Аляска) вратарь 
одной из них Томас Каолечи- 
тер, по профессии препода
ватель истории в средней 
школе... задремал на своем

посту. Президент клуба вос
принял это известие со сме
шанным чувством. «Что гово
рить, возмутительная исто- ' 
ри я! — сказал он, — но, с ; 
другой стороны, хорошо, что 
мы вовремя узнали, с кем 
имеем дело, а то этот тип пре
тендовал на место голкипера 
и в нашей команде по вод
ному поло!».

• i

Какая уж тут 
игра!

После того, как баскетболь
ная команда Рочестерского , 
университета потерпела раз
громное поражение от сту
дентов университета штата 
Северная Каролина, в составе 
которой выступал один из ве
дущих игроков Соединенных 
Штатов Филипп Форд, тренер 
побежденных Майкл Нир го
рестно сказал журналистам: 
«Какая уж тут игра, если чет
веро наших новичков только о 
том и думали, чтобы полу
чить у Форда автограф».

Зам. редактора 
Ю. БОЙКО.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота. 16
♦восток»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.35 — Утренняя гимнастика.
8.55 — «Для вас. олдителм».
9.25 — «Где ты был. Одис 

Сей?». Телевизионный многосе
рийный художественный Фильм. 
3-я серия

10 35 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

11.05 — «По музеям и выста
вочным залам». Выставка в 
Академии художеств СССР, по
священная 150-летию со дня 
рождения Л. Н. Толстого.

11.35 — «Москвичка». Теле
визионный клуб.

12.35 — Премьера докумен
тального фильма «Человек на 
земле».

13.25 — Тираж «Спортлото».
13.40 —’ «Здоровье». Научно- 

популярная программа.
14.25 — Фильм — детям. «По

весть о лесном великане». Ху
дожественный фильм.

15.40 — «Музыкальный або
немент». Камерное творчество 
В.-А. Моцарта.

16.30 — «Очевидное — неве
роятное». Ведущий — профес
сор С. П. Капица.

17.30 — Новости.
17.45 — Беседа на междуна 

родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю А. Жукова.

18.30 — Романсы Н. Римско
го-Корсакова в исполнении на
родного артиста СССР И. Пет
рова.

18.45 — «От всей души».
Встреча с тружениками г. Каме
нец-Подольского. Ведущая — 
народная артистка РСФСР В. М. 
Леонтьева.

20.30 — «Время».
21.00 — Премьера телевизи

онного спектакля «Мелодии 
одной оперетты» по мотивам 
музыкальной комедии П. Аб
рахама «Бал в «Савойе»

22.35 — «Десятая вершина 
Ирины Родниной». Докумен
тальный фильм.

22.55 —- Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

10.10 — «Месторождение».
Научно-популярный -фильм.

12.15 — А. тВЯрдовский. «Ва
силий Теркин».

12.45 — Знакомство с про
фессией. Металлист.

13.15 — «Жизнь науки».
13.45 — Э. Григ. «Пер Гюнт».
14.15 — «Наш сад».
14.45 — И. Бунин. Страни

цы жизни и творчества.
15.45 — «Природа». Тележур

нал.

16.20 — «Русская речь».
17.00 —- Шахматная школа. 

«Знакомьтесь — шахматы». Пе
редача 1-я.

17.30 — «Любители вы те
атр?».

18.15 — «Пропавшая экспеди
ция». 2-я серия. Художествен
ный фильм (с субтитрами).

19.20 — Свердловск. Новости
19.35 — «Друзья соперники».
20.05 — Реклама
20.15 — Для вас. малыши!
20.30 — МОСКВА. "Время».
21.00 Свердловск. «Чело 

век. который сомневается». Ху 
дожественный фильм.

22.20 — Новости.
22.35 — «Встреча с мастерами 

сцены» И ванов-Крамской Теле 
фильм

23.30 — МОСКВА. «Все начи
нается с дороги». Художествен
ный фильм.

СУББОТА 16 СЕНТЯБРЯ
7.30 — Областные известия. 

7.40 — Объявления. 7.55 — 
Обзор областных газет. 8.15 — 
Эстрадный концерт. 9.10 — 
«Все кувырком» Передача для 
взрослых о детях. Выпуск 
третий. 17.15 Радиожурнал 
«Искусство». 18.00 — Передачи 
из Москвы.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕ^Ы И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА

Сегодня премьера ПЕТР I 
16 IX премьера АННА

КАРЕНИНА

17-IX утром ДОКТОР
АИБОЛ ИТ 

вечером ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня ЭНЕРГИЧНЫЕ
ЛЮДИ

16-IX ТАКСИ В ТЕЧЕНИЕ
ПОЛУЧАСА

17-IX утром АЛЕНЬКИЙ
ЦВЕТОЧЕК 

вечером ТРАМВАИ 
«ЖЕЛАНИЕ»

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программа .французских ши- 
рокоФоомя гт»’ тх фильмов: 

«КАРТУШ».
«ЧАСТНЫЙ ДЕТЕКТИВ». 
Сеансы: 12. 16 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;
ОКТЯБРЬ — Истребители. 

Эта опасная дверь на бал
кон.

СОВКИНО Новобранцы 
идут на войну.

УРАЛ — Восхождение 
Честь гайдуна. Золотое путе
шествие Синдбада. Посеще
ние Земли.

ТЕМП — Прокаженная.
ЮЖНЫЙ — Просчет лей

тенанта Слейда.
ИСКРА — Женитьба. Смя

тение чувств. Служебный ро
ман.

БУРЕВЕСТНИК — Эта опас
ная дверь на балкон.

ПРОГРЕСС — Сиятельные 
трупы.

СОВРЕМЕННИК — Ново- 
бранцы идут на войну. 
Мультсборник.

"«о«----------------
16 — 17 сентября по области ожидается переменная облач

ность, местами кратковременные дожди, ветер западный 5 — 10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 6—11, днем 
13—18 градусов тепла.

РОДИНА — Просчет лей
тенанта Слейда.

ЭКРАН — Новобранцы 
идут на войну.

ЗНАМЯ — Тысяча неудач 
и одна удача. Семейный 
портрет в интерьере.

ЗАРЯ — В разгаре лета. 
Семейный портрет в интерь
ере.

КОМСОМОЛЕЦ — Смятение 
чувств. Братья по крови.

ДК нм. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Эта опасная дверь на бал
кон. Отец Сергий.
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